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КХЛ как организация 
 

Очередной фейл в Китае. Там допустили ошибку в слове "КХЛ" 
(Чемпионат.com) 
Кроме того, неправильно написали название гостевой команды. 

перейти к статье 

Шипачев стал третьим игроком в истории КХЛ, набравшим 600 очков (Р-
Спорт) 
Капитан московского "Динамо" Вадим Шипачев стал третьим игроком в истории 
КХЛ, набравшим 600 очков. 

перейти к статье 

Знарок назвал календарь КХЛ на старте сезона тяжелым для "Спартака" 
(ТАСС) 
Красно-белые потерпели пять поражений в семи матчах, сыграв больше всех игр 
в Западной конференции. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Вайсфельд - о хорошем старте "Витязя": для этого все звезды сошлись 
(Чемпионат.com) 
Известный хоккейный функционер, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд поделился мнением об успешном старте сезона "Нефтехимика" и 
"Витязя", а также прокомментировал шансы на попадание в плей-офф 
"Адмирала".  

перейти к статье 

Как Кудашов Никитина главным сделал. Маленькие истории матча СКА - 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Артем Дроздов внимательно посмотрел первое армейской дерби нынешнего 
сезона КХЛ, после чего сделал вывод - конкретно в этот раз у Санкт-Петербурга 
не было шансов победить Москву.  

перейти к статье 

Пашков - о СКА: класс команды снизился, не все хорошо с вратарской 
линией (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков поделился мнением о матче 
регулярного чемпионата КХЛ СКА - ЦСКА.  

перейти к статье 

Гуськов - о СКА: пока не видно, какие ребята станут лидерами и душой 
коллектива (Чемпионат.com) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Александр Гуськов 
поделился мнением о прошедшем матче СКА - ЦСКА.  



 

 

перейти к статье 

Первый хет-трик сезона в КХЛ. 22-летний талант из Татарстана чуть не 
обыграл лучший клуб Востока (Sport24.ru) 
Рафаэль Бикмуллин - главный герой субботы в российском хоккее. 

перейти к статье 

Андрей Мартемьянов: "Дацюку, Голышеву и Белоусову придется 
доказывать право на место в составе" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов прокомментировал 
победу над "Нефтехимиком" и заявил, что травмированным лидерам команды по 
возвращению придется заслужить свое место в составе.  

перейти к статье 

Алтыбармакян: "В нашем хоккее сейчас мало драк, а они мне нравятся! 
Сегодня вот сам поучаствовал" (Sport24.ru) 
Нападающий "Сочи" Андрей Алтыбармакян прокомментировал победу своей 
команды над "Спартаком", а также рассказал о драке, в которой поучаствовал 
лично он и форвард москвичей Денис Кокарев. 

перейти к статье 

Олег Знарок: "Спартаку" нужно реализовывать свои моменты" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главные тренеры " Спартака" и "Сочи " подвели итоги очной встречи команда в 
регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Терпение и труд: "Северсталь" обыграла московское "Динамо" 
(Советский спорт) 
Череповчане одержали победу над московским "Динамо" в ярком матче, 
окончившимся серий буллитов.  

перейти к статье 

Крикунов: хорошо, что взяли очко. "Динамо" по-прежнему ищет тройки 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов поделился 
впечатлениями от матча с череповецкой "Северсталью". 

перейти к статье 

Разин: победа "Северстали" вымученная, но заслуженная 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер череповецкой "Северстали" Андрей Разин поделился 
впечатлениями от матча с московским "Динамо". 

перейти к статье 

"Металлург" вылезет, но ему нужен месяц. Мнения экспертов (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Чемпион СССР в составе "Спартака", бывший главный тренер "Металлурга" 
Федор Канарейкин, двукратный обладатель Кубка Гагарина и эксперт КХЛ ТВ 
Алексей Бадюков, а также двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников поделились прогнозами относительно того, когда магнитогорцы под 
руководством Ильи Воробьева смогут выйти из кризиса.  



 

 

перейти к статье 

Козун: "Металлург" - крутая команда. Увы, пока только на бумаге 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Брэндон Козун оценил неудачное выступление 
команды на старте сезона. После возвращения на пост главного тренера Ильи 
Воробьева "Магнитка" проиграла три матча подряд.  

перейти к статье 

"Барыс", где твой оскал? Что происходит с командой Скабелки (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Перед началом сезона "Барыс" считался одним из фаворитов Востока. Однако 
сейчас он занимает девятую строчку в конференции, проиграв половину 
сыгранных матчей.  

перейти к статье 

"По всем компонентам мы вроде бы выиграли, но по счету проиграли". 
Гулявцев - о проигрышной серии "Амура" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главные тренеры " Амура " и " Салавата Юлаева " оценили встречу команд в 
рамках регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Обзор дня: В КХЛ состоялся первый суперматч. Невероятный сюжет, 11 
голов и победа в овертайме (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо" дважды одерживает победу над "Агиделью" (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
На "Динамо" обрушился шквал атак, но оно выдержало.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Америке важна нажива, даже за счет кокаина". Что говорят о наказании 
русского форварда Кузнецова (Sport24.ru) 
Эксперты - о трех матчах, в которые НХЛ оценила употребление наркотиков. 

перейти к статье 

Русское оружие "зацепило" Америку. Мастер-класс по пиару от "Ижстали" 
(Чемпионат.com) 
Скромный клуб из ВХЛ сделал для рекламы российского хоккея в разы больше, 
чем хваленое "армейское" дерби. 

перейти к статье 

Разное 
 

Тренеры из первого сезона КХЛ. Что с ними стало (Чемпионат.com) 
Крикунов, Знарок и Никитин до сих пор в деле. 

перейти к статье 



 

 

Алексей Серов: "Хоккейную форму всегда вожу с собой" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Гостем традиционной рубрики VIP болельщик стал Алексей Серов - музыкант, 
солист, участник популярной группы "Дискотека Авария", которой в следующем 
году исполнится 30 лет.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Очередной фейл в Китае. Там допустили ошибку в слове "КХЛ" 
(Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Кроме того, неправильно написали название гостевой команды. 
С чего все началось 
На самом деле, в команде Петериса Скудры к произошедшему отнеслись скорее 
с юмором. Гораздо больше споров возникло вокруг ситуации, предшествующей 
этому забавному казусу. Дело в том, что "Трактор" с огромным трудом добрался 
до Шэньчжэня. Ранее нечто похожее возникло с "Салаватом Юлаевым". Итак, 
челябинцам из-за поломки самолета одной из авиакомпаний пришлось 
воспользоваться услугами другой. Которая, как оказалось, не имела права 
выполнять чартерные перелеты в Китай. 
Поговаривают, что самолет с "Трактором" в буквальном смысле развернули в 
небе над Хабаровском, в результате чего борт был вынужден вернуться обратно 
во Владивосток. В результате с горем пополам челябинская команда все же 
добралась до пункта конечного назначения. Большую роль, исходя из 
официального заявления КХЛ, сыграло посольство России в Пекине, с чьей 
помощью удалось урегулировать форс-мажорную ситуацию. В итоге встречи 14 
и 15 сентября в Шэньчжэне не пришлось переносить. 
"HKL-Tarktor" 
По регламенту команда-хозяйка КХЛ должна предоставить гостевому клубу 
автобус для передвижения по городу. Приехать из аэропорта в гостиницу, 
добраться из гостиницы на арену... В общем-то, ничего нового. Однако даже 
здесь китайцы смогли "отличиться". В надписи на автобусе, который выделили 
челябинцам, присутствовало сразу две ошибки. Первая - в слове из трех букв. 
Нет, это не то, о чем кто-то мог подумать. Аббревиатуру Континентальной 
хоккейной лиги - "КХЛ" - в Китае написали следующим образом: "HKL". 
Да, русский язык дается китайскому народу тяжело. Аналогично и с русскими 
людьми: попробуйте выучить китайский, а уже тем более написать что-то на 
местных иероглифах. Но уж по-английски должны уметь писать все. Особенно 
те, кто работает в сфере туризма, гостиничном или спортивном бизнесе, и связан 
с приемом и встречей иностранных граждан. 
Не было сомнений, что раз уж в слове "KHL" китайцами была допущена ошибка, 
то со словом "Трактор" им не справиться и подавно. В результате название 
челябинского клуба было написано не иначе, как "Tarktor". Первым об этом 
забавном случае сообщил руководитель пресс-службы челябинского клуба 
Евгений Михайлов. До отеля команда, после всех мучений с перелетами, 
добралась в приподнятом настроении. 
Как прошла сама игра 
Первый матч из двух запланированных между "Трактором" и "Куньлунем" снова 
прошел не без приключений. Челябинцы, несмотря на длительную и 
изнуряющую дорогу, выглядели достаточно бодро. Хоккеисты Петериса Скудры 
вели со счетом 2:0 практически всю встречу, пропустив единственную шайбу 
только в концовке, когда хозяева заменили голкипера на шестого полевого 
хоккеиста. Кроме того, у уральцев всего одно удаление, а это значит, что 
физической подготовки и скорости им хватало. Никто не спал на льду и успевал 
за соперником. 
Однако проблему со льдом и воротами в Шэньчжэне так и не решили. В игре 
возникали постоянные паузы из-за того, что ворота сдвигались, а судьи были 



 

 

вынуждены их поправлять. В результате матч растянулся на два с половиной 
часа чистого игрового времени. И это учитывая тот факт, что удалось избежать 
овертайма и серии буллитов. 
"Мы считаем это форменным безобразием, которое не соответствует статусу 
великой спортивной державы, которой является Китай. Клуб оштрафован за ту 
игру, это было нарушение регламента. Это касалось и отсутствия закладных, и 
незакрывающихся калиток, и других проблем. Конечно, нас совершенно не 
устраивает посещаемость, она портит все впечатления от тех успехов, которые 
есть у других клубов. Мы понимаем, что это временные трудности китайской 
команды, которая скитается без своей домашней арены. Плюс это наложилось 
на официальные праздники, которые были в Китае. Надеемся, что "Куньлунь", 
как они заверяют, на играх в Пекине такого не допустит", - говорил президент КХЛ 
Дмитрий Чернышенко после матчей "Куньлуня" с "Салаватом Юлаевым". 
Похоже, что все недочеты китайскому клубу устранить так и не удалось. В 
Шэньчжене "Куньлуню" предстоит провести еще один матч - завтра, как было 
сказано, "драконы" сыграют повторную встречу с "Трактором". Хочется верить, 
что в дальнейшем, когда команда вернется в Китай после длительной выездной 
серии, никаких проблем с аренами и их функционированием больше не 
возникнет. А эксперимент с выставочными матчами в Шэньчжэне, скажем 
откровенно, не удался.  

https://www.championat.com/hockey/article-3849161-v-kitae-s-oshibkami-napisali-
slova-traktor-i-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Шипачев стал третьим игроком в истории КХЛ, набравшим 600 очков (Р-
Спорт, Москва, 14 сентября 2019) 
Капитан московского "Динамо" Вадим Шипачев стал третьим игроком в истории 
КХЛ, набравшим 600 очков. 
"Динамо" в субботу в Череповце проводит матч регулярного чемпионата КХЛ 
против "Северстали", счет по ходу второго периода стал 2:2 после того, как 
Шипачев сравнял счет. 
Гол Шипачева на 33-й минуте игры стал для хоккеиста 600-м (197 шайб + 403 
результативные передачи) баллом за результативность в КХЛ. 
В списке лучших бомбардиров в истории КХЛ Шипачева обходят Сергей Мозякин 
(853 очка) и Данис Зарипов (621).  

https://rsport.ria.ru/20190914/1558693852.html 

К заголовкам сообщений 

Знарок назвал календарь КХЛ на старте сезона тяжелым для "Спартака" 
(ТАСС, Москва, 14 сентября 2019) 
Красно-белые потерпели пять поражений в семи матчах, сыграв больше всех игр 
в Западной конференции 
Главный тренер московского "Спартака" Олег Знарок назвал календарь 
стартовых матчей регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) тяжелым для своей команды. Об этом Знарок рассказал на пресс-
конференции. 
В субботу "Спартак" в домашнем матче уступил "Сочи" со счетом 0:1 и потерпел 
пятое поражение в семи встречах. Красно-белые провели семь игр за 13 дней. 
"У нас есть травмированные, игры идут через день, календарь тяжелый для таких 
команд, как у нас. Мне кажется, удаления связаны с этим. Конечно, мы боремся, 
но когда уже сил не хватает, немножко отключаемся. Дисциплина должна быть 

https://www.championat.com/hockey/article-3849161-v-kitae-s-oshibkami-napisali-slova-traktor-i-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3849161-v-kitae-s-oshibkami-napisali-slova-traktor-i-khl.html
https://rsport.ria.ru/20190914/1558693852.html


 

 

на первом месте, плюс сегодня у нас с вбрасываниями было не очень хорошо, 
отдали всю инициативу", - отметил Знарок. 
Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов назвал победу над "Спартаком" 
заслуженной. "Приятно закончить нашу нелегкую поездку победой. Игра была 
напряженная, в концовке была нервозность, но ребята получили опыт игры в 
экстремальных ситуациях. Оба вратаря сегодня были на высоте, повезло, что 
забили первыми, потом пластались", - сказал Зубов. 
"Спартак" занимает пятое место в Западной конференции (7 очков, семь матчей), 
"Сочи" располагается на четвертом месте (7 очков, шесть матчей). "Спартак" два 
раза проиграл в основное время и трижды в овертайме. 
"Спартак" подвела реализация 
По ходу второго периода матча с "Сочи" хоккеисты "Спартака" не смогли 
воспользоваться численным преимуществом в два игрока. "Нужно 
реализовывать моменты, от этого зависит успех, у нас было достаточно 
моментов, но, к сожалению, не смогли забить, особенно при игре пять на три. 
Ребята неплохо разыгрывали, но последний бросок должен быть голевым", - 
подчеркнул Знарок. 
"Ноль голов, поэтому такой результат, надо немножко отдохнуть и ехать на 
выезд. Были хорошие моменты у ребят, к сожалению, не получилось забить. В 
принципе они неплохо разыгрывали, но последний бросок не шел. Удача не 
пришла сегодня, значит, мы не наиграли сегодня даже на одну шайбу, есть 
претензии к самим себе", - отметил в беседе с журналистами нападающий 
"Спартака" Денис Кокарев. 
Победой над "Спартаком" хоккеисты "Сочи" прервали серию из трех поражений. 
"Хорошо, что выигрывать начали", - сказал автор заброшенной шайбы Андрей 
Алтыбармакян. 
В третьем периоде Алтыбармакян подрался с Кокаревым после перепалки в 
центре площадки. "Я ждал, пока Кокарев сбросит краги, а то вдруг я сброшу, а он 
нет, нам уже удаляться не надо было. В нынешнем хоккее мало драк, только на 
предсезонке. Мне нравится смотреть, сейчас поучаствовал, так что нормально, 
тренер отнесся спокойно, это часть игры, мы не пропустили", - рассказал 
Алтбармакян. 
Во вторник "Спартак" на выезде сыграет с "Барысом", встреча пройдет в Алма-
Ате. В тот же день "Сочи" примет петербургский СКА. "Нам предстоит тяжелый 
выезд, но нужно в каждой игре сражаться, как в последней", - заключил Знарок.  

https://tass.ru/sport/6886588 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Вайсфельд - о хорошем старте "Витязя": для этого все звезды сошлись 
(Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Известный хоккейный функционер, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд поделился мнением об успешном старте сезона "Нефтехимика" и 
"Витязя", а также прокомментировал шансы на попадание в плей-офф 
"Адмирала".  
"Немного удивило выступление "Нефтехимика", потому что нижнекамцы слабо 
выглядели на предсезонке. В чем причина? Понимают, что у них нет слишком 
мастеровитых игроков, добиться успеха они могут только за счет самоотдачи и 
выполнения тренерского задания. Собственно, это хоккеисты "Нефтехимика" и 
делают, поэтому есть результат.  

https://tass.ru/sport/6886588


 

 

Если говорить о "Витязе", то, во-первых, Михаил Кравец - достаточно опытный 
специалист, который просто раньше не работал главным тренером в КХЛ. Во-
вторых, у "Витязя" есть два сильных звена. Может быть, сейчас легионеры особо 
и не тащат, но они очень сильные ребята, которые отвлекают на себя много 
внимания соперников. Плюс хорошо играет тройка Макеев - Швец-Роговой - 
Семин. Добавлю, что Кравец всегда был волевым игроком, и, видимо, он сейчас 
прививает своим хоккеистам такой же стиль. Так что для успеха "Витязя" на 
старте сезона все звезды сошлись. Посмотрим, что будет дальше.  
Что касается "Адмирала", думаю, дальневосточники, конечно, будут бороться за 
плей-офф, но выйти туда им будет очень сложно. Это не исключено, но 
маловероятно", - сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3849175-vajsfeld--o-horoshem-starte-
vitjazja-dlja-etogo-vse-zvjozdy-soshlis.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Как Кудашов Никитина главным сделал. Маленькие истории матча СКА - 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 14 сентября 2019) 
Артем Дроздов внимательно посмотрел первое армейской дерби нынешнего 
сезона КХЛ, после чего сделал вывод - конкретно в этот раз у Санкт-Петербурга 
не было шансов победить Москву.  
Санкт-Петербург - город особенный. И речь тут не об истории страны или 
конкретного поселения на реке Неве. В нашем случае дело в сравнениях. 
Извечных сравнениях с Первопрестольной. Вот, например, в пятницу в Северной 
столице практически в одно время стартовали два матча - хоккейный и 
футбольный. КХЛ и РПЛ. СКА в "Ледовом" принимал ЦСКА, а "Зенит" на своей 
арене играл с тульским "Арсеналом". Казалось бы, по столичному счету - как 
такое возможно? Почему не развели по разным дням? Лишили любителей 
спорта возможности посетить два мероприятия! В очередной раз не подумали о 
болельщиках! А еще говорят о популяризации этого самого спорта среди 
населения! Но если в Москве такие ситуации возникают регулярно, и реакция 
общественности на подобные выкрутасы традиционно негативная - журналисты 
бьют глаголом, болельщики бьют друг друга и в большинстве своем выбирают 
футбол, то в Санкт-Петербурге голосуют сердцем. Одни идут на футбол, другие 
- на хоккей. 
А третьи пошли бы на хоккей, если бы арена была более вместительной. Уже 
чувствую брюзжание в свой адрес, дескать, с ума сошел, дядя - сам не понимает, 
что несет. Популизм отметаю сходу. Если посчитать, получится, что в 
Петербурге на пять миллионов жителей одна команда по футболу и одна по 
хоккею. В Москве населения больше раза в три. Ну так и команд: хоккейных - три, 
футбольных - четыре. Цифры сопоставимые. На все дальнейшие споры 
накладываем вето. 
Этот пятничный матч СКА с ЦСКА - первая из шести встреч между армейскими 
коллективами в регулярном чемпионате. И вот тут составителям календаря 
искреннее спасибо. За то, что нашли возможность всех нас осчастливить. Могут, 
когда захотят! Болельщики ради такого зрелища не прочь раскошелиться, а 
клубные руководители потирают руки в ожидании хорошего заработка. Тот 
редкий случай, когда между предложением и спросом - полная идиллия. 

https://www.championat.com/hockey/news-3849175-vajsfeld--o-horoshem-starte-vitjazja-dlja-etogo-vse-zvjozdy-soshlis.html
https://www.championat.com/hockey/news-3849175-vajsfeld--o-horoshem-starte-vitjazja-dlja-etogo-vse-zvjozdy-soshlis.html
https://allhockey.ru/news/show/363916-Vajsfel_d_dlya_uspeha_Vityazya_na_starte_sezona_vse_zvezdy_soshlis
https://www.sports.ru/hockey/1078166361.html


 

 

Побольше бы таких игр в нашем хоккейном хозяйстве, глядишь, и вышли бы мы 
со своим хоккеем на новый уровень. Но скоро только сказка сказывается. 
А Санкт-Петербургу и Москве необходимо, чтобы еще и дело спорилось. Да 
побыстрее. Ведь ждать и догонять - самое неприятное в жизни. Вне зависимости 
от того, в какой точке земного шара человек находится. Для обновленного СКА 
этот домашний матч мог стать отличной возможностью добавить коллективу 
основательности, а вместе с ней и уверенности в завтрашнем дне. Чтобы не 
пришлось догонять. ЦСКА же в Санкт Петербурге впервые в сезоне предстояло 
играть на площадке канадского размера. До этого армейцы провели три матча в 
Москве и один в Череповце на финской коробке, а в Нижнем Новгороде уступили 
"Торпедо" на европейском льду. И вот - за две недели чемпионата уже третий 
вариант. Жуть! А играть-то на этот раз против принципиального соперника: опять 
привыкать к размерам, опять бояться ошибиться, так еще и задачу победить 
никто не снимал. 
Хозяева, в свою очередь, уже изучили эту "канадку" вдоль и поперек. А потому 
некоторые специалисты перед матчем ставили на СКА. Другие утверждали, что 
у питерцев нет шансов, объясняя это тем, что по сравнению с прошлым сезоном 
они заметно потеряли в мастерстве. Что уход Дацюка, Гусева и Прохоркина не 
пройдет бесследно. А в движении с ЦСКА соревноваться нереально. Что тогда, 
что сейчас. Кто прав? Истина как всегда была где-то посередине. 
И еще один момент - тренерский. К Алексею Кудашову сейчас со стороны 
руководства полное доверие. После летних изменений в тренерском штабе СКА, 
новый рулевой команды был поднят на заоблачную высоту: вместе с клубом 
получил в распоряжение еще и сборную. Понятно, что случиться может что 
угодно - пример "Магнитки" показателен - но мне как-то не верится, что при 
определенном результате руководители СКА и национальной команды пойдут 
на крайние меры. А значит, Кудашов практически точно доработает нынешний 
сезон и в клубе, и в сборной. У ЦСКА же на первый взгляд тоже все хорошо. 
Игорь Никитин - тренер-чемпион. Чего ему волноваться? Но всем известно: 
былые заслуги - не в счет. А значит, и Никитину приходится свою 
состоятельность доказывать. Здесь и сейчас. Снова и снова. 
Любопытный факт: именно Алексей Николаевич приложил руку к назначению 
Игоря Валерьевича главным тренером ЦСКА. В плей-офф 2017 года 
"Локомотив", ведомый Кудашовым, сенсационно обыграл армейцев Москвы в 
полуфинале Западной конференции. После этого в отставку был отправлен 
тогдашний рулевой ЦСКА Дмитрий Квартальнов, и на его место назначили 
Никитина. А Дмитрий Вячеславович в октябре того же года сменил в 
"Локомотиве" Кудашова. Такие у нас в хоккее переплетения тренерских судеб. 
Что же до самой игры, то подопечные Кудашова начали ее очень бойко. Были на 
шаг, а то и на два впереди соперника. При каждой возможности бросали по 
воротам. Выглядели очень солидно. До девятой минуты: второе попадание 
гостей в створ - за авторством Слепышева - ознаменовало взятие ворот и 
остудило стартовый порыв хоккеистов СКА. Москвичи постепенно, шаг за шагом, 
привыкали к канадской площадке, и благодаря своей мобильности раз за разом 
заставляли хозяев ошибаться в простых ситуациях. Те грешили большим 
количество поперечных передач, что на маленьком льду смерти подобно, а 
низкий процент попадания в створ в такой игре - недопустимая роскошь. 
В прошлом году армейцы с Невы брали мастерством, которого у них было 
больше, чем у ЦСКА. Москвичи же делали упор на активность. В этом году, если 
судить по пятничному матчу, у СКА козырей не осталось. А когда еще и не 
реализуешь большинство, да и вратарь не выручает, шансов обыграть 
мобилизованный после поражения от "Торпедо" ЦСКА практически нет. 



 

 

Делать окончательные выводы сейчас преждевременно. Цыплят в хоккее 
считают по весне. Но ясно одно - работы еще непочатый край. Понятно, что в 
Санкт Петербурге строится новая команда. Тренеры пытаются найти игровые 
сочетания, которые будут давать результат. Вот только за последние пять лет 
СКА так высоко задрал планку, что теперь любое поражение от конкурентов 
расценивается как сдача позиций. А ЦСКА работает в штатном режиме - идет по 
чемпионскому графику: начало прошлого сезона у них тоже получилось не 
совсем гладким, зато закончили под фанфары. 
С другой стороны, мне представляется, что проиграли питерцы ЦСКА вовремя: 
соперник своими действиями оголил все проблемы новой команды. И теперь 
СКА нужно мобилизовать внутренние резервы. Пока совсем потерялся Дмитрий 
Кагарлицкий - сильный хоккеист с характером. Важно срочно его растормошить. 
А еще, что-то мне подсказывает, что совсем скоро в Санкт-Петербурге начнут 
искать нового голкипера. Если уже не ищут. 
Работу над ошибками надо проводить здесь и сейчас. Только без нервов, обид и 
претензий друг к другу. И ведь не скажешь, что как правило спасительная пауза 
на матчи сборных (до которой еще два месяца) в этот раз будет таковой. Ведь 
Кудашов и помощники отправятся в национальную команду. А это станет еще 
одним испытанием. Причем как для СКА, так и для самого тренера: никогда 
прежде в своей карьере по ходу регулярного чемпионата он не работал на два 
фронта. 
Сейчас кто-то скажет: а как же прошлый сезон, когда Алексей Николаевич входил 
в штаб Ильи Воробьева? Но в том то и загвоздка, что во время пауз на Евротур 
Кудашов никуда не ездил - оставался в СКА за старшего. Но теперь - другие 
времена. Пока же будем ждать 23 сентября - в этот день соперники встретятся 
снова. И мы узнаем, нашли ли в СКА ответы на вопросы. 
Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.  

https://rsport.ria.ru/20190914/1558686718.html 

К заголовкам сообщений 

Пашков - о СКА: класс команды снизился, не все хорошо с вратарской 
линией (Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков поделился мнением о матче 
регулярного чемпионата КХЛ СКА - ЦСКА (0:3).  
"Конечно, еще только начало сезона, команды разгоняются, пока находятся не в 
лучшем виде. Но достаточно определенно можно сказать, что СКА в течение 
двух лет потерял многих ведущих игроков. Класс команды снизился плюс не все 
хорошо с вратарской линией. Хелльберг травмирован, а Кочетков, несмотря на 
все способности, пока не дотягивает до уровня предшественников. Могла 
сказаться и смена тренера, но вряд ли она сыграла большую роль. СКА - 
управляемая команда. Главное - потеря состава. Трудно узнать того же 
Барабанова без прошлых партнеров.  
ЦСКА сохранил состав, хорошо выглядел Сорокин, отыгравший со СКА на ноль. 
Единственная проблема московских "армейцев" - второй, постчемпионский 
сезон. Это вопрос психологический, все зависит от психологии игроков. Здесь 
должен хорошо поработать тренерский штаб, капитан команды, ее костяк. 
Второй сезон всегда проходят тяжелее. По накатанной уже не пойдешь, надо 
постоянно трудиться. Но проблемы СКА гораздо серьезнее. Они решаются не в 
краткосрочной, а в среднесрочной перспективе", - сказал Пашков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://rsport.ria.ru/20190914/1558686718.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3849013-pashkov--o-ska-klass-komandy-
snizilsja-ne-vsjo-horosho-s-vratarskoj-liniej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Гуськов - о СКА: пока не видно, какие ребята станут лидерами и душой 
коллектива (Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Александр Гуськов 
поделился мнением о прошедшем матче СКА - ЦСКА (0:3).  
"Если говорить о составах СКА и ЦСКА, то нужно отметить, что московские 
"армейцы" претерпели минимальные изменения в межсезонье, команда точечно 
усилилась и только стала лучше. Единственное, это психологический момент в 
связи с завоеванием Кубка Гагарина. Но, думаю, все это сходит на нет, ребята 
преодолеют этот момент определенной расслабленности. У СКА, в свою 
очередь, изменения колоссальные, и я бы сказал, что игроков звездного уровня 
у питерцев сейчас нет. Клуб видоизменился, стало чуть больше молодежи, но 
пока не видно, какие ребята станут лидерами и душой коллектива. Несмотря на 
это, СКА в дерби имел хорошие возможности, чтобы забить Илье Сорокину, но 
голкипер ЦСКА вновь показал класс. Конечно, это была игра двух равных 
соперников, но я бы прежде всего отметил высокую реализацию моментов 
московскими "армейцами", потому что 16 бросков за матч - это не так много.  
Верю ли в способности Кудашова? Чтобы об этом говорить, нужно иметь 
представление о работе Алексея Николаевича на таком уровне. Кудашов в 
последнее время был помощником, поэтому очень трудно сказать, насколько он 
справится с задачей. Другое дело, что нужно отталкиваться от игроков - как они 
воспримут Кудашова, как главного тренера. В СКА есть неплохие ребята, 
потенциальные лидеры, которым нужно понять свою статусность в этой команде. 
Тот же Кагарлицкий, Якупов, Лехтеря. Уверен, когда они выйдут на пик формы, 
СКА будет совершенно другим", - сказал Гуськов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3849173-guskov--o-ska-poka-ne-vidno-
kakie-rebjata-stanut-liderami-i-dushoj-kollektiva.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Первый хет-трик сезона в КХЛ. 22-летний талант из Татарстана чуть не 
обыграл лучший клуб Востока (Sport24.ru, Москва, 14 сентября 2019) 
Рафаэль Бикмуллин - главный герой субботы в российском хоккее. 
Рафаэль Бикмуллин - воспитанник нижнекамского "Нефтехимика", но до главной 
команды второго с хоккейной точки зрения города Татарстана этот форвард 
дорос только в прошлом сезоне, после того, как ему исполнился 21 год. Конечно, 
если цепляться за цифры, то можно вспомнить, что свой первый матч в КХЛ 
Бикмуллин провел еще в феврале 2017-го, вот только за следующие полтора 
года он выходил на лед в форме "Нефтехимика" всего 12 раз.  
Важный момент в карьере Рафаэля - январь 2018-го. В этом месяце он набрал 
четыре очка, впервые забил на льду родной арены в матче КХЛ, был включен в 
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символическую сборную недели как лучший новичок лиги и получил от 
"Нефтехимика" новый двухлетний контракт.  
Сам форвард был в восторге: 
"Наконец-то удачно отскочила шайба, можно сказать, в пустые ворота - Саня 
Брынцев набросил. Эмоции просто меня переполняли, наконец-то забил на 
родной арене, в родном городе. Хотел показать болельщикам, как я рад".  
Тогдашний тренер нижнекамцев Андрей Назаров тоже: 
"Он молодой хоккеист, безусловно, старается. Рад за него, выпускаю, грызет лед 
хоккейной науки. Порадоваться можно всем вместе за него, мальчик старается, 
местный воспитанник - только радуюсь".  
В чемпионате-2018/2019 Бикмуллин отыграл за "Нефтехимик" уже 32 матча, 
забросив 4 шайбы и отдав 1 результативный ассист. Но свой самый яркий 
перформанс в главной российской лиге Рафаэль устроил сегодня - в домашнем 
матче с лучшей командой Восточной конференции "Автомобилистом". 
Уже на четвертой минуте игры Рафаэль как стоячего объехал защитника гостей 
Дениса Бодрова и бросил мимо Леонида Фомина. 
"Автомобилист" отыгрался и вышел вперед еще до перерыва, но в середине 
второй двадцатиминутки слово снова взял Бикмуллин. "Нефтехимик" заработал 
большинство, Степан Захарчук мощно зарядил по воротам, а герой вечера 
забрал добивание. 
А через две с половиной минуты молодой нападающий вписал себя в историю 
12-сезона Континентальной хоккейной лиги, оформив его первый хет-трик. 
Только посмотрите на этот чудесный выстрел в дальнюю девятку - чистая 
хоккейная красота! 
Увы, голов Бикмуллина, который, к слову, по-прежнему находится на 
двустороннем контракте, "Нефтехимику" не хватило для победы. 
"Автомобилист", прежде всего усилиями своих легионеров, ушел на вторую паузу 
в игре при равном счете, а в третьем периоде Евгений Мозер после обреза 
другого молодого нижнекамца Тимура Хафизова забросил победную шайбу. Но 
если уж не на 2 очка для своей команды, то на новый контракт, главный герой 
хоккейной субботы сегодня точно наиграл! 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-14-napadayushchiy-neftekhimika-rafael-
bikmullin---avtor-pervogo-khet-trika-kkhl-v-sezone-20192020-video-golov-istoriya-
igroka-kommentarii 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов: "Дацюку, Голышеву и Белоусову придется 
доказывать право на место в составе" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 сентября 2019) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов прокомментировал 
победу над "Нефтехимиком" (5:3) и заявил, что травмированным лидерам 
команды по возвращению придется заслужить свое место в составе.  
- Считаю, что матч удался. "Нефтехимик" навязал нам очень быстрый хоккей, 
много силовой борьбы, которую они выигрывали два периода. Мы выглядели не 
так, как хотелось бы. В перерыве состоялся разговор с командой, немножко 
поменяли кое-что в игре, прибавили в движении и добились желаемого 
результата. А так, очень хороший матч, боевой, мне очень понравился.  
- С чем связан выбор Фомина в качестве вратаря для сегодняшнего матча?  
- Коварж планово пропускал игру. Он отыграл пять матчей и еще выступал на 
предсезонных играх. Нагрузка на него выпадает очень большая, и проверять 
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надо всех, у нас все на контрактах. И у нас идет ротация не только вратарей, но 
и защитников, и нападения. Это здорово, конкуренция никому еще не вредила.  
- Сейчас играют не все лидеры, будет перестройка звеньев, когда они вернутся 
в состав?  
- Посмотрим. Парни выздоровеют после травм, и там будем думать. 
Естественно, будут перестановки. Такие мастера, как Дацюк, Голышев и 
Белоусов должны играть, но им придется еще доказывать свое право на место в 
составе. Сейчас я доволен нашими молодыми парнями, их работой и игрой.  
- Вы считаете, сейчас у вас оптимальный состав?  
- Да нет, конечно. Я сейчас назвал фамилии парней, которые сейчас лечатся и 
восстанавливаются после операции. Оптимальный будет попозже, наверное, - 
передает слова Мартемьянова корреспондент "БИЗНЕС Online".  
"Автомобилист" - единственная команда, не потерпевшая поражения в 
нынешнем сезоне КХЛ. С 12 очками она лидирует в чемпионате.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/244776 

К заголовкам сообщений 

Алтыбармакян: "В нашем хоккее сейчас мало драк, а они мне нравятся! 
Сегодня вот сам поучаствовал" (Sport24.ru, Москва, 14 сентября 2019) 
Нападающий "Сочи" Андрей Алтыбармакян прокомментировал победу своей 
команды над "Спартаком" (1:0), а также рассказал о драке, в которой 
поучаствовал лично он и форвард москвичей Денис Кокарев. 
"Лучшее завершение поездки! Началась она не очень здорово, но лучше хорошо 
закончить. Хорошо, что получается у меня зарабатывать очки, главное, чтобы 
команда побеждала.  
Кокареву я ничего не показывал, он мне сказал: "Давай!", я согласился. Но я 
ждал, пока он сбросил перчатки, а то вдруг я бы скинул, а он нет, нам удаляться 
нельзя было. Сейчас у нас в хоккее вообще мало драк, а мне нравится на них 
смотреть! Сейчас вот поучаствовал! Он меня поблагодарил за бой? Мы с ним 
после драки друг друга подбодрили. Все нормально, драки - это часть игры, мы 
сегодня от нее ни получили, ни выиграли. 
Как мой влог? Ха-ха, пока сделали небольшую паузу, дальше посмотрим, как все 
будет развиваться. Что у меня за стаканы для коньков? Мне их прислал один 
швед попробовать, я решил поставить. Многие на раскатке ржут, но я спокойно к 
этому отношусь, мне цвет нравится!" - передает слова Алтыбармакяна 
корреспондент Sport24 Сергей Федоров.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-14-altybarmakyan-v-nashem-khokkeye-
seychas-malo-drak-a-oni-mne-nravyatsya-segodnya-vot-sam-pouchastvoval 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Олег Знарок: "Спартаку" нужно реализовывать свои моменты" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 14 сентября 2019) 
Главные тренеры " Спартака" и "Сочи " подвели итоги очной встречи команда в 
регулярном чемпионате КХЛ. Игра прошла в субботу в Москве и завершилась в 
пользу гостей - 1:0. 
Наставник "Сочи" Сергей Зубов похвалил игру автора единственного гола в 
матче Андрея Алтыбармакяна. 
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 - Приятно было закончить наш нелегкий выезд победой. Игра была 
напряженная, в концовке появилась нервозность. Молодые ребята получили 
опыт игры в экстремальной ситуации. Оба вратаря были на высоте. Нам повезло, 
что забили первыми. Игра "3 на 5" была одним из ключевых моментов, - отметил 
Зубков. - Алтыбармакян? Он старается, в этой игре подрался неплохо. Парень в 
каждой игре немного прибавляет. Мы довольны пока. Будет работать - будет 
получать больше времени.  
В свою очередь главный тренер "Спартака" Олег Знарок посетовал на низкую 
реализацию своей команды.  
 - Что здесь можно сказать? Нужно моменты реализовывать. От этого зависит 
успех. У нас было предостаточно моментов для этого. Но мы не смогли забить, 
особенно при игре "5 на 3". На самом деле тяжелая игра, вратари действительно 
хорошо сыграли. У нас сложная поездка сейчас будет. Никуда не денешься. 
Нужно выходить на каждый матч, как на последний, - сказал Знарок. - Поменял 
бы я бригаду большинства при игре "5 на 3"? А зачем ее менять, если у нас были 
хорошие моменты, хорошие шансы. Ребята неплохо разыгрывали. Единственное 
- последний бросок должен быть голевой. - У "Спартака" очень много удалений? 
Конечно, боремся с удалениями, конечно говорим. Но это все от усталости. У 
"Сочи" много травмированных, у нас тоже есть травмы. Игры через день идут, 
календарь тяжелый именно для таких команд, как у нас. Естественно, 
дисциплина должна быть на первом месте. Плюс у нас на вбрасываниях не очень 
получалось, отдали всю инициативу, - добавил Знарок.  
После этого матча "Сочи" располагается на четвертом месте Западной 
конференции, "Спартак" идет пятым. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1077434_Oleg_Znarok_Spartaku_nuzhno
_realizovyvat_svoi_momenty 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 14 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 сентября 2019 

• Советский спорт, Москва, 14 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Терпение и труд: "Северсталь" обыграла московское "Динамо" 
(Советский спорт, Москва, 14 сентября 2019) 
Череповчане одержали победу над московским "Динамо" в ярком матче, 
окончившимся серий буллитов  
К субботнему матчу обе команды подошли, имея за плечами по два поражения, 
поэтому мотивации и у хозяев, и у гостей хоть отбавляй. Утром в соцсети 
"Северстали" появился эмоциональный ролик, записанный болельщиком желто-
черных - фанат Вадик рассказал, что у него день рождения и лучшим подарком 
для него станет победа родной команды. "Порадуем Вадика!" - такой слоган 
получился. Однако, многие болельщики увидели в этом и негативный подтекст - 
уж не Шипачева ли радовать собрались? Несмотря на то, что Череповец - родной 
город для капитана бело-голубых, отношение к Вадиму Шипачеву тут двоякое. 
Некоторые не могут забыть бурные празднования шайб в ворота "Северстали", 
заброшенных форвардом еще во время его выступления за СКА. Но 
большинство болельщиков ему рады. И, конечно тут его поддерживают родные 
и первый тренер Вячеслав Викторович Дубровин, с которым Шипачев встретился 
накануне игры. Да и при объявлении его имени на арене трибуны стали 
аплодировать громче обычного. 
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"Пообщались вчера с Вячеславом Викторовичем. Спросил, как у него с работой, 
узнал некоторые хоккейные моменты. На самом деле, мы уже больше о жизни 
говорим, чем об игре. Я рад, что мне выпал шанс работать с таким тренером", - 
рассказывает форвард бело-голубых Вадим Шипачев. Первый период матч 
пролетел незаметно, но только по времени. И все это по тому, что команды 
выдали отличный отрезок. Яркие, мощные атаки на встречных курсах не давали 
расслабиться голкиперам Подъяпольскому и Бочарову. Но если первый, 
благодаря своим сумасшедшим сейвам, оставил свои ворота нетронутыми, то 
вратаря "Динамо" дважды огорчил нападающий череповчан Даниил Вовченко.  
"Первый гол - это все Трубачев! Не знаю, как он меня увидел. А второй бросал 
на удачу - шайба прошла между ног у вратаря "Динамо", - рассказывает форвард 
желто-черных Даниил Вовченко.  
Богат был матч и на силовые - хоккеисты неплохо проверили новые светящиеся 
борта череповецкого дворца. Даже первая кровь пролилась! Один силовой 
закончился тем, что игроки впечатались в борт, он срикошетил в фотоаппарат, 
который, в свою очередь, довольно сильно стукнул девушке-фотографу по носу. 
Во втором периоде динамовцы были решительно настроены изменить ход игры 
- начали активно, моментами даже агрессивно. Особенно старался защитник 
"Динамо" Андрей Миронов - сначала чуть не отправил на свою классическую 
"мельницу" Вовченко, а потом прессовал у бортов Грачева и ГалимоваВ 
середине игрового отрезка Илья Круглов эффектно отправил шайбу за спину 
Подъяпольскому. 2:1. У череповчан было несколько возможностей снова 
увеличить разрыв в счете - москвичи периодически нарушали правила и 
получали удаления. Но большинство "Северстали" оставляет желать лучше. 
Пока команда Разина никак не может качественно и эффективно использовать 
"лишнего". Чего не скажешь о москвичах - удаление защитника хозяев Сизова 
привело к тому, что капитан "Динамо" набрал 600-е очко в КХЛ. Бело-голубые 
отлично разыграли большинство - Хиетанен отдал на Шипачева, а тот бросил со 
своей излюбленной позиции точно в ворота. 2:2. 
Третий отрезок матча прошел на встречных курсах - команды то и дело 
совершали вылазки к воротам друг друга. Причем "Северсталь" смотрелось 
очень неплохо. Болельщики то и дело ахали от шпагатов Подъяпольского и 
проходов Морозова. У "Динамо" были моменты забросить шайбу - Яшкин 
практически в упор "расстреливал" Подъяпольского. Но тот эффектно поймал 
шайбу ловушкой. 
Игра перетекла в овертайм и шла до первой ошибки, но никто не хотел уступать. 
В итоге дело дошло до буллитов. Казалось, что исполнители у москвичей 
посерьезней, но то ли мастерство, то ли удача, а может и оглушительный рев 
трибун привел хозяев к победе. Подъяпольский отразил все броски, кроме 
шайбы от Индрашиса. Бочаров же вытаскивал из сетки шайбы Морозова и 
Трубачева. 3:2  
"Буллиты - это не фортуна, это мастерство хоккеистов. У игрока больше 
преимущества - он знает, что будет делать, ведь шайба у него. Я отрабатывал 
на тренировке буллиты, а на льду действовал по ситуации. Отличный матч, 
хорошо, что победили", - сказал вратарь череповчан Владислав Подъяпольский.  
После матча наставники команд подвели итоги: 
"Хорошо, что мы взяли очко. Неплохо отыграли второй период, но третий 
провалили. По буллитам проиграли - странно, на предсезонке у нас все было 
отлично с ними... Тройки мы тут свои перетасовали - все ищем оптимальное 
сочетание. Ну забили они сегодня один гол, звено это, на большинстве... Но надо 
и в равных забрасывать. Теперь понятно хотя бы в чем причина, будем работать 
над этим", - сказал главный тренер "Динамо" Владимир Крикунов.  



 

 

- Владимир Васильевич, так в чем же причина?  
- Это я оставлю при себе. 
- Как вам игра Ильи Круглова? Сегодня отметился первым голом...  
- Это молодые ребята 2000-го года. В прошлой игре Михайлов играл, сегодня 
Круглов. Силенок ему не хватало видно - два пропустил, один забил. Ну это 
молодежь - они так играют. Одну игру провалят, другую классно отыграют. 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин также прокомментировал встречу: 
"Второй период провалили. Начали хорошо, третий период провели в зоне 
соперника, хотя и могли проиграть им. Победа вымученная, но все-таки 
заслуженная", - говорит Андрей Разин.  
- В домашних матчах у вас забивает пока только звено Вовченко...  
- Остальные тоже не отстают в игре. Дух победителя не приходит по щелчку. 
Играем хорошо, все коллеги это отмечают. Забивать надо больше. 
После матча нападающий московского "Динамо" Вадим Шипачев рассказал о 
своих впечатлениях от игры: 
"Игра была хорошая. Мне очень понравилась атмосфера в Череповце - пришло 
столько народа. Это приятно. Спасибо зрителям. Я рад, что 600-е очко я набрал 
на своем родном льду, где начинал играть в хоккей. Эмоции меня переполняли", 
- рассказал форвард москвичей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:917412 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: хорошо, что взяли очко. "Динамо" по-прежнему ищет тройки 
(Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов поделился 
впечатлениями от матча с череповецкой "Северсталью" (2:3 Б). 
"Хорошо, что взяли очко. Второй период играли неплохо, третий - провалили, по 
буллитам проиграли. Хотя на предсезонке буллиты бросали хорошо, но тут, где 
все серьезнее, забили только одну шайбу. По крайней мере, понятно, в чем дело, 
это я оставлю для себя.  
Мы еще тройки сегодня перетасовали, все ищем сочетания, которые бы у нас 
работали - звено Шипачева вновь забило в большинстве, но нужно забивать и "5 
на 5". 
Игра Круглова? Это молодые ребята, 2000 года рождения, - Михайлов, Круглов. 
Сегодня ему силенок не хватило, пару голов пропустил, потом один забил. 
Молодые ребята, они так играют - один матч вроде ничего, другой провалят. Так 
и растут", - цитирует тренера официальный сайт клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3849521-krikunov-horosho-chto-vzjali-
ochko-dinamo-po-prezhnemu-ischet-trojki.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 14 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Разин: победа "Северстали" вымученная, но заслуженная 
(Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Главный тренер череповецкой "Северстали" Андрей Разин поделился 
впечатлениями от матча с московским "Динамо" (3:2 Б). 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-krikunov-ponyatno-v-chem-delo-eto-ya-ostavlyu-dlya-sebya-1586574/


 

 

"Согласен, мы провалили второй период. Начали хорошо, третий период 
провели практически весь в зоне соперника, но могли в концовке проиграть. 
Победа вымученная, но заслуженная. Ребят поздравляю. 
Почему другие звенья отстают от звена Вовченко? Только в голах отстают... 
Работаем - дух победителя не приходит по щелчку. Играем хорошо, это 
отмечают все коллеги. Забивать надо побольше, относиться хладнокровнее к 
моментам. Пока получается только у Вовченко", - приводит слова Разина 
официальный сайт московской команды.  
Первый период остался за командой Андрея Разина: две заброшенных шайбы 
записал на свой счет нападающий Даниил Вовченко. В следующие 20 минут 
"Динамо" сумело сравнять счет благодаря голам Ильи Круглова и Вадима 
Шипачева, последний тем самым набрал уже 600-е очко в КХЛ. Остаток 
основного времени прошел без голов, встреча перешла в овертайм, где вратари 
сохранили свои ворота в неприкосновенности. В серии буллитов верх одержали 
хозяева, победный буллит реализовал Юрий Трубачев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3849541-razin-pobeda-severstali-
vymuchennaja-no-zasluzhennaja.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" вылезет, но ему нужен месяц. Мнения экспертов (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019) 
Чемпион СССР в составе "Спартака", бывший главный тренер "Металлурга" 
Федор Канарейкин, двукратный обладатель Кубка Гагарина и эксперт КХЛ ТВ 
Алексей Бадюков, а также двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников поделились прогнозами относительно того, когда магнитогорцы под 
руководством Ильи Воробьева смогут выйти из кризиса.  
- Не поспешил ли "Металлург" с продлением контракта с Яндачем? 
Канарейкин: Я уже говорил, что в том году у " Магнитки" было худшее 
выступление за последнее время. Тогда они вылетели в первом раунде и 
показали неубедительную игру. Было понятно, что сезон не удался. Но 
руководство решило подождать. Понятно, что команда забуксовала и ситуация у 
нее нелегкая. 
Бадюков: Считаю так: что сделано, то сделано. По тем трем матчам, которые 
провел Воробьев, видно, что у команды не лучшее физическое состояние. Он 
сам об этом говорит. Еще у "Металлурга" есть травмированные, Тимкин 
поломался. Поэтому Воробьеву приходится играть выездную серию тем 
составом, который имеется. По матчу с "Ак Барсу" было видно, что команда 
достаточно неплохо провела игру. Есть проблемы с реализацией большинства, 
но здесь многое зависит от лидеров, в том числе, от легионеров. Я изначально 
говорил, что нужно сделать так, чтобы лидеры забрасывали по одной-две 
шайбы, и тогда все остальное будет работать. 
Кожевников: Я думаю, да, поторопилось, конечно. Видно, что команда физически 
не готова. Кто-то играет и выделяется, а кого-то вообще не видно. 
- Летом "Металлург" приобрел много интересных игроков, но они пока не дают 
результат. В чем причина? 

https://www.championat.com/hockey/news-3849541-razin-pobeda-severstali-vymuchennaja-no-zasluzhennaja.html
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-razin-pobeda-vymuchennaya-no-zasluzhennaya-1586575/


 

 

Канарейкин: Наверное, потому что подготовительный период был провален. 
Команда выглядит бледно. Во-вторых, ожидалось, что они будут выглядеть 
сильнее. Пора уже играть. 
Бадюков: Воробьев говорил уже, что были проблемы на предсезонке. А когда они 
происходят массово, подготовка получается скомканной. Сбиваются 
микроциклы, поэтому видно, что команда не на ходу. Боюсь, что Воробьеву 
придется решать эту проблему, как минимум, на протяжении месяца. Но я 
думаю, что он выправит ситуацию. 
Кожевников: Да там вся команда не готова. Если в пятерке разные скорости и 
представление об игре, она не будет играть единым кулаком. Два человека 
выпали и все, пятерки нет. Кто-то добежал, а кто-то не успел открыться. 
Физическое состояние - один из важнейших компонентов. Но я думаю, что 
"Металлург" отойдет. Это команда с характером.  
- Не было ли поспешным решение вернуть Воробьева? Сможет ли он выправить 
дела команды? 
Канарейкин: А чего еще надо было ждать? Я не говорю сейчас конкретно про 
Воробьева. Чего еще нужно было ждать от Яндача и команды под его 
руководством? Чтобы провал был еще больше? Я думаю, что в "Металлурге" с 
опозданием среагировали. Пока при Воробьеве команда проиграла три матча. Я 
знаю отношение Величкина к результатам команды и то, как поражения бьют по 
ее имиджу. Три поражения подряд - это много. 
Бадюков: Обычно тренеры ждут перерыва на Евротур, ближайший из которых 
будет только в начале ноября. Думаю, что к тому времени ситуация в команде 
наладится. Игра в обороне позволит "Магнитке" набирать очки с теми командами, 
с которыми это можно будет делать. Если Мозякину не везет, то шайба, рано или 
поздно, у него должна будет зайти. Самое главное сейчас - наладить игру в 
обороне.  
Кожевников: Придет время и, я думаю, что Воробьев там все наладит. Он знает 
команду, она знает его. Через пару игр мы увидим совсем другой "Металлург". 
Моменты есть, но они забивают немного. Это тоже говорит о какой-то тенденции. 
Ничего, они вылезут. По именам в защите "Магнитка" вообще одна из лучших в 
лиге.  

https://allhockey.ru/article/show/363914-
Metallurg_vylezet_no_emu_nuzhen_mesyac_Mneniya_ekspertov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Козун: "Металлург" - крутая команда. Увы, пока только на бумаге 
(Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Нападающий "Металлурга" Брэндон Козун оценил неудачное выступление 
команды на старте сезона. После возвращения на пост главного тренера Ильи 
Воробьева "Магнитка" проиграла три матча подряд.  
"Непростой у нас отрезок сейчас, чувствуем, что потихоньку добавляем в игре, 
не так быстро, как хотелось бы, но все же. Но самое важное - это как мы будем 
играть весной, а не сейчас. Надо сохранять позитив, брать хорошее, двигаться 
вперед. Радикальных перемен после смены главного нет, все понимают, как мы 
играем и как можем играть. Мы крутая команда на бумаге, увы, пока только на 
бумаге. Надо будет еще эту крутость доказать на льду. Потребуется время, но 
мы пройдем через это.  

https://allhockey.ru/article/show/363914-Metallurg_vylezet_no_emu_nuzhen_mesyac_Mneniya_ekspertov
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https://allhockey.ru/news/show/363907-Badjukov_Vorob_evu_potrebuetsya_minimum_mesyac_na_reshenie_problem_Metallurga


 

 

Не хотелось бы комментировать то, что было на предсезонке, поэтому опустим 
это, нам предстоит большая работа. Адаптация? Все идет своим чередом, 
никаких проблем, рад оказаться в такой классной команде"  

https://www.championat.com/hockey/news-3849115-kozun-metallurg--krutaja-
komanda-uvy-poka-tolko-na-bumage.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Барыс", где твой оскал? Что происходит с командой Скабелки (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019) 
Перед началом сезона "Барыс" считался одним из фаворитов Востока. Однако 
сейчас он занимает девятую строчку в конференции, проиграв половину 
сыгранных матчей.  
При взгляде на текущие результаты казахстанского коллектива на себя сразу 
обращают внимание два поражения от "Адмирала" (1:3 дома и 0:3 в гостях). При 
всем уважении к "морякам", они не являются той командой, по которой можно 
сказать, что она способна на коротком временном отрезке дважды обыграть 
"Барыс". Почему так произошло? В домашней игре "Барыс" провалил второй 
период, пропустив две шайбы в меньшинстве, что предопределило исход 
поединка. На выезде игра с самого начала пошла не по сценарию "Барыса". 
Денис Вихарев открыл счет уже на второй минуте. В первой половине встречи 
"Адмирал" выглядел лучше, а когда гости в третьей двадцатиминутке побежали 
отыгрываться, команда Сергея Светлова забросила вторую шайбу за авторством 
Константина Глазачева. Попытки "Барыса" отыграться были безрезультатными.  
Оборона "Барыса" далеко не безгрешна, что показал выездной поединок с 
"Адмиралом". Первый гол случился во многом из-за бездействия Егора 
Шалапова, который, находясь на пятаке, не помешал бросить подключившемуся 
Вихареву бросить. А если посмотреть на контратаку хозяев случившуюся перед 
их вторым голом, то к нему же появится еще больше вопросов. Защитник, 
находясь на синей линии, прозевал шайбу, из-за чего Александр Стрельцов и 
Кирилл Воронин выбежали вдвоем на одного Эдди Паскуале. Вратарю в той 
ситуации стоит сказать "спасибо", он блестяще сыграл и не дал форвардам 
соперника забить. Но претензий к обороне меньше от этого не становится. 
Настораживает еще и то, что "Барыс" до текущего момента играл с соперниками, 
которые априори слабее него. "Куньлунь", "Адмирал" и "Амур" вряд ли будут в 
этом сезоне решать те же задачи, которые стоят перед коллективом Андрея 
Скабелки. Однако те же "моряки" сейчас находятся выше "Барыса" в турнирной 
таблице, имея с ним равное количество очков. С "Куньлунем" хоккеисты из Нур-
Султана обменялись победами, а вот "Амур" им удалось обыграть дважды. 
Впрочем, это не показатель, сейчас хабаровчане уступают всем подряд. А вот 
дальше соперники у казахстанцев будут несколько серьезнее. Следующая 
неделя начнется для них с визитов "Спартака" и "Трактора", а затем они поедут 
на Урал для того, чтобы сыграть ответный матч с челябинцами и помериться 
силами с "Металлургом", который пока находится в кризисе. Как сложится для 
подопечных Скабелки этот отрезок - предположить очень трудно. По такой игре 
будет крайне хорошо, если они наберут в нем хотя бы половину от возможного 
количества очков.  
Не в полном порядке сейчас и лидеры "Барыса". Например, Дастин Бойд за 
шесть сыгранных матчей не набрал ни одного очка за результативность. Если же 
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https://www.championat.com/hockey/news-3849115-kozun-metallurg--krutaja-komanda-uvy-poka-tolko-na-bumage.html
https://www.sports.ru/hockey/1078163519.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/244751


 

 

брать прошлогодний плей-офф, то его "сухая" серия насчитывает уже девять 
поединков. Также молчит Джесси Блэкер, который обычно горазд на то, чтобы 
ассистировать партнерам. Всего один гол и у Даррена Дица, что на него совсем 
не похоже. Большего стоит ждать и от Эрика Тангрэди с Ииро Пакариненом. Пока 
что самым результативным игроком команды с двумя голами и таким же 
количеством результативных передач является Корбан Найт, к нему нет никаких 
вопросов. 
Зачем накидываться на "Барыс", команда ведь не вышла из-под предсезонных 
нагрузок, скажете вы? Ну, может быть. Как мы помним, подопечные Скабелки 
достаточно уверенно выиграли Кубок Президента Республики Казахстан, а вот в 
дальнейшем их результаты оставляли желать лучшего. Во второй половине 
августа они потерпели три поражения в четырех встречах со швейцарскими 
клубами. Возможно, эта яма была запланирована при подготовке. Во всяком 
случае, на это хочется надеяться. Но в таком случае "Барысу" нужно поскорее из 
нее выбираться. Пока же игра коллектива из столицы Казахстана оставляет не 
самое приятное впечатление.  

https://allhockey.ru/article/show/363939-
Barys_gde_tvoj_oskal_Chto_proishodit_s_komandoj_Skabelki 

К заголовкам сообщений 

"По всем компонентам мы вроде бы выиграли, но по счету проиграли". 
Гулявцев - о проигрышной серии "Амура" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 
сентября 2019) 
Главные тренеры " Амура " и " Салавата Юлаева " (2:3) оценили встречу команд 
в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 
Главный тренер "Амура" Александр Гулявцев отметил, что в команде сложилась 
тяжелая психологическая ситуация из-за шести поражений подряд. 
 - "Салават" начал мощно первый период - много владели инициативой, мы 
играли практически в своей зоне. Надо отдать должное команде: блокировали 
броски, старались помочь вратарю, и хорошо, что в эти трудные минуты нам не 
забили, но в целом мы период проиграли, как по счету, так и по игре. Во втором 
периоде немного добавили, из-за чего у "Салавата" начались удаления. Где-то 
мы перехватили инициативу и сравняли счет. Мы посмотрели статистику и 
немного обидно. По всем компонентам мы вроде бы выиграли, но по счету 
проиграли. Очередной матч мы уступаем в одну шайбу. Тяжелая 
психологическая ситуация для игроков, будем их "доставать". Серия только 
началась, еще три матча на выезде. Игры все тяжелые и важные. Голову пеплом 
не сыпем. Работаем и готовимся к следующей игре, - сказал Гулявцев.  
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин похвалил игроков за 
стремление сыграть на результат в этой встрече. 
 - Соглашусь с тем, что было хорошее начало, но, к сожалению, не смогли 
реализовать свои моменты. При этом, скажем так, пропустили очень легкие и 
необязательные голы, которые чуть-чуть выбили из колеи. Ребята-молодцы, 
третий период перетерпели. Сыграли правильно - на победу, а не на себя, а так, 
чтобы выиграть эту игру. Молодцы, что победили, - отметил Цулыгин.  
"Салават Юлаев" занимает пятое место в Восточной конференции, "Амур" идет 
на последнем месте. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1077395_Po_vsem_komponentam_my_vr
ode_by_vyigrali_no_po_schetu_proigrali_Gulavcev__o_proigryshnoj_serii_Amura 

Похожие сообщения (9): 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1077395_Po_vsem_komponentam_my_vrode_by_vyigrali_no_po_schetu_proigrali_Gulavcev__o_proigryshnoj_serii_Amura
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В КХЛ состоялся первый суперматч. Невероятный сюжет, 11 
голов и победа в овертайме (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 
сентября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
СКА - ЦСКА 
Первая игра между СКА и ЦСКА, безусловно, не впечатлила с точки зрения шоу. 
Это была одна из самых скучных игр этих команд за последние годы. Может 
быть, были и хуже, но так быстро и не вспомнишь. Армейцы сыграли так, как 
могли сыграть с любым соперником в прошлом сезоне. Собирали волю в кулак, 
забивали, потом ждали. Во вчерашнем матче этот цикл был три раза. Если бы 
питерцы сумели поразить ворота Ильи Сорокина, который довольно быстро 
отошел от всех проблем, то команда Игоря Никитина забросила бы еще столько, 
сколько надо. Никакой интриги. 
Мы увидели будущего обладателя кубка, как минимум победителя регулярного 
чемпионата, который прекрасно все контролирует. Да, ЦСКА может проиграть, 
но их системность исключает проблемы. Состав не поменялся, был вариант, что 
игроки, победив, почувствуют себя сытыми, но и он не оправдался. И знаете 
почему? Вы видели, например, как праздновал победу "Вашингтон"? Так, что они 
к началу тренировочного лагеря не закончили. Хоккеисты ЦСКА, мне кажется, 
через неделю обо всем забыли, а сейчас напоминание об успехе вызывает у 
игроков чувство недоумения. Мол, как же давно это было. 
СКА тоже ничем не удивил. Бегут вперед, но все-таки уже нет той настойчивости, 
что была раньше. И СКА не надо бояться. У ЦСКА такого вопроса вообще не 
стояло, и они легко взяли два очка.  
Лагерь "Рейнджерс" 
В НХЛ открылись лагеря и одна из самых русских команд в лиге - "Рейнджерс" 
пока потеряла только одного хоккеиста. Травма голеностопа Егора Рыкова не 
позволит ему принять участие в основном лагере, то есть он обречен на то, 
чтобы поехать в "Хартфорд" и доказывать все с нуля. Но еще шесть человек в 
основной команде. Понятно, что Артемий Панарин и Павел Бучневич могут 
потратить эти три недели до старта, чтобы как лучше подготовиться к играм 
регулярного чемпионата. Они не будут валять дурака, это исключено, но 
смотреть будут не на их старания и действия. 
Feels good to be home. pic.twitter.com/5berrfsSt9 
С Владиславом Наместниковым не все понятно. Он был одним из кандидатов на 
обмен, и хотя никакой сделки не получилось, ясно, что он в листе ожидания. 
Последний год контракта с зарплатой 4 миллиона долларов, неочевидная 
пользы для команды. Думаю, что нападающий и сам все понимает, но ему надо 
как-то повысить свою стоимость, чтобы хоть один клуб заинтересовался его 
кандидатурой. А то в следующем сезоне возникнут проблемы с новым 
договором, хотя бы на прежних условиях. Мы же будем внимательно следить за 
Виталием Кравцовым, а также вратарем Игорем Шестеркиным. Для них лагерь 
будет значить очень многое. Игорь, например, должен навязать борьбу 
Александру Георгиеву за место того, кто подменит Лундквиста. И ведь не 
сказать, что шансы бывшего голкипера СКА ничтожны. Кравцов вообще 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1077395_Po_vsem_komponentam_my_vrode_by_vyigrali_no_po_schetu_proigrali_Gulavcev__o_proigryshnoj_serii_Amura
https://www.championat.com/hockey/news-3849333-guljavcev-amur-vyigral-po-vsem-komponentam-statistiki-proigral-po-schjotu.html
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центральная фигура сборов. Всем интересно, что он покажет на таком уровне, и 
я в первую очередь жду выставочные матчи именно с его участием.  
Суперматч 
 "Торпедо" все-таки прежнее, прошлогоднее, с потрясающей волей к победе, 
которое дожимает своего соперника, даже если видимых шансов нет. То, что 
случилось вчера в Нижнем Новгороде - это праздник и для местных зрителей. 
Быстрей уж стройте вместительную и уютную арену тысяч на 12. С такой игрой 
команды она будет заполняться стабильно. 
Команда Дэвида Немировски совершила очередной маленький подвиг, 
отыгравшись со счета 1:4, победив в овертайме "Йокерит" - 6:5. Не удивлен, что 
именно финский клуб опозорился. Подчеркиваю: у этой сильной команды нет 
тренера. Нынешний абсолютно не умеет вести игру, делать выводы, что-то 
менять по ходу встречи. Это, безусловно, его поражение. Но опять же, когда 
против тебя бежит команда, которая не смотрит на табло, получая удары, не 
ломается, а становится еще сильней, то соперник начинает дрожать. В прошлом 
году такие волевые победы вывели нижегородцев вперед. Если у них получится 
подобное и в нынешнем чемпионате, то Немировски уже может начать 
следующую весну в клубе на совершенно других условиях. Впрочем, все 
проблемы "Торпедо" еще впереди. С вратарем надо что-то делать, а то на 
нынешнего первого номера из Швеции надежды нет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-legko-pobedil-ska-v-sankt-
peterburge-3-0-torpedo-ustupalo-yokeritu-1-4-no-vyrvalo-pobedu-v-overtayme-
supermatcha-6-5-ot-1586383/ 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Динамо" дважды одерживает победу над "Агиделью" (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 14 сентября 2019) 
На "Динамо" обрушился шквал атак, но оно выдержало.  
Стартовый период получился безголевым. При этом заметным игровым 
преимуществом владели хозяева. Уфимские хоккеистки переигрывали 
соперника на всех участках площадки и более чем в 3 раза перебросали гостей, 
но забить до перерыва так и не смогли. 
Вторую двадцатиминутку команда Дениса Афиногенова и Сергея Трудакова 
начала не лучшим образом. Уже в дебюте уфимки позволили сопернику выйти 
вперед, после чего вновь завладели инициативой. Хозяйки буквально 
оккупировали чужую зону и по полной нагрузили работой Меркушеву, а она 
играла выше всяких похвал. Голкипер "Динамо" спасала гостей едва ли не в 
каждой смене и ее уверенность передалась полевым игрокам, которые вскоре 
сумели забросить и вторую шайбу. Благо, наши девушки не расклеились и после 
перестановок тренерского штаба все-таки забили. В большинстве Коржакова 
успешно отборолась на пятачке и протолкнула шайбу в ворота!  
В заключительном игровом отрезке хоккеистки "Агидели" затерроризировали 
оборону гостей, буквально обрушив шквал атак на чужие ворота. Но все старания 
нашей команды оказались тщетными. Блестяще игравшая Меркушева пробить 
себя больше так и не позволила. 

https://whl.khl.ru/article/2784-dinamo-dvazhdi-oderzhivaet-pobedu-nad-agidelyyu 
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К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
"Америке важна нажива, даже за счет кокаина". Что говорят о наказании 
русского форварда Кузнецова (Sport24.ru, Москва, 14 сентября 2019) 
Эксперты - о трех матчах, в которые НХЛ оценила употребление наркотиков. 
Сегодня стало известно, что Национальная хоккейная лига дисквалифицирует 
российского форварда Евгения Кузнецова, допинг-проба которого дала 
положительный результат на кокаин, всего на три матча. Sport24 поговорил с 
хоккейными экспертами, насколько справедливо такое наказание и нужны ли 
единые допинговые правила мировому хоккею. 
Вячеслав Быков, экс-главный тренер сборной России: 
"Пока НХЛ обособлена от всего мирового сообщества, они будут делать все, что 
захотят. Если бы у них был контроль за допингом, как во всем мире, то этого бы 
просто не случилось. В Америке играют по своим правилам, им важно шоу, 
финансовая нажива. А каким образом, за счет допинга или за счет кокаина, не 
так важно. Поэтому какие могут быть комментарии? Многие хоккеисты - тоже 
люди и иногда попадают в эту ловушку искушений. К сожалению, такое 
случается.  
В НХЛ на всех наплевать. У них свой бизнес-проект, своя этика. Они, как плохие 
грибники, ходят по лесу, собирают самые лучшие грибы и довольны. Ну а для 
Евгения важно, что он будет играть. Для него это станет уроком. Уверен, что 
Кузнецов переживал из-за того, что случилось. Это коснулось всего российского 
хоккея. Женя - умный парень, и он сделает правильные выводы". 
Валерий Каменский, вице-президент КХЛ, член Тройного золотого клуба: 
"Мы должны поддержать игрока, помочь ему с этим справиться. В НХЛ есть 
специальная программа для игроков, которая помогает им с этими проблемами. 
Я еще когда сам играл, ребята попадали, им помогали. Кузнецов - игрок 
большого класса, ведущий хоккеист, хочется, чтобы мы видели его на льду. 
Думаю, ему помогут и все будет нормально, он будет играть. 
Конечно, хотелось бы единые законы у ИИХФ и НХЛ. Но это большой бизнес, 
НХЛ далеко от Европы находится, поэтому у них свои законы, коммерческая 
лига. Они сами себе решают, как поступать в таких ситуациях". 
Дарюс Каспарайтис, олимпийский чемпион: 
"Наверное, они просмотрели все варианты. Поговорили с Женей, было все 
продумано, и если они увидели, что у Жени проблемы нет - они наказали его на 
3 матча. Обычно если у человека есть проблемы - они пытаются ему помочь, и 
это было бы не 3 матча, а 3 месяца. Думаю, это нормально, Главное, чтобы Женя 
не падал духом, и продолжал работать. Достаточно ли это? Видимо, они решили, 
что уже нет проблем с наркотиками, и наказали тремя матчами. Если есть 
проблемы, то его отправляют в медицинский центр лечиться на 3 месяца как 
минимум и продолжают платить зарплату. Если это снова повторяется, то вводят 
уже другие санкции. А сейчас они решили, что проблем нет, и наказали, чтобы 
показать, что это нехорошо.  
Как я оцениваю то, что НХЛ безразличны правила ИИХФ? Я думаю, что 
наказывать на 4 года - это неправильно. Каждый человек может ошибаться, 
всякое бывает в жизни. Наказать человека на такой срок... Наркотики помогают 
спортсмену стать лучше? Бывают у людей проблемы, и нужно им помочь, а не 
просто наказывать на 4 года. Хорошо, что у Жени есть работа в НХЛ, а если бы 
он играл в России? Что ему сейчас делать? Это несправедливо. Понимаю, если 



 

 

бы человек постоянно попадался пьяный, с наркотиками, а ему предлагали 
помощь, которую он не брал - другой вариант был бы. Но когда человек 
попадается в первый раз в жизни - это просто дурдом. Человеку можно как-то 
помочь и как-то подтолкнуть его в другую сторону, чтобы он лучше себя вел. А 
если бы он был в жопе России, то что бы он сейчас делал? Это просто 
издевательство над игроком.  
Почему ИИХФ так делает? Не знаю, они видимо живут еще в каменном веке, все 
мы ошибаемся. Но должны быть правила: первый раз, второй раз, третий раз. 
Нельзя же с первого раза... Было много таких ребят - в КХЛ тоже на 3 года 
дисквалифицировались. И если бы человек нарушал бы постоянно - это другой 
вопрос, а в первый раз нельзя людей наказывать так сильно". 
Владимир Плющев, экс-главный тренер сборной России: 
"Дисквалификация Кузнецова в НХЛ? Женя уже наказан серьезно, то, что он 
отстранен от игр за национальную сборную - сильный удар. Меня это больше 
всего беспокоит, но, может, ИИХФ пересмотрит свое решение. А в НХЛ свои 
правила, они, по-моему, сразу заявили о том, что не будут копировать то, что в 
ИИХФ. НХЛ никогда не жил по правилам ИИХФ, они шли на определенные 
компромиссы, связанные с хоккеем, но не подчинялись этим правилам. Это все 
было уже на протяжении пятидесяти лет, никто не говорил, что НХЛ будет 
выбирать общего руководителя, который будет отвечать за эти две организации. 
Даже случай с Олимпиадой: в НХЛ сказали, что их игроки не поедут на 
Олимпиаду, так и случилось". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-14-chto-govoryat-eksperty-o-
trekhmatchevom-nakazanii-yevgeniya-kuznetsova-v-nkhl-bykov-kasparaytis-
plyushchev-kamenskiy 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Русское оружие "зацепило" Америку. Мастер-класс по пиару от "Ижстали" 
(Чемпионат.com, Москва, 14 сентября 2019) 
Скромный клуб из ВХЛ сделал для рекламы российского хоккея в разы больше, 
чем хваленое "армейское" дерби. 
В клубе ВХЛ "Ижсталь" сделали очень крутую вещь. Хорошо подумали над своей 
идентичностью, вспомнили, что Ижевск - это город оружейников и место работы 
легендарного конструктора стрелкового оружия Михаила Калашникова, и 
придумали перфоманс для хоккейной команды. Все больше клубов по всему 
миру вводят в обиход традицию вручения каких-то символов лучшему игроку 
матча по мнению самих хоккеистов. Крайне популярны различные головные 
уборы, от тюбетейки до военной фуражки, кто-то вручает чемпионский пояс, а в 
"Ижстали" придумали выдавать MVP встречи автомат Калашникова. 
Воплощение идеи получилось красочным, мощным и уникальным. 
Любопытно, что все это произошло в "Ижстали". Меньше двух лет назад этот 
клуб был в запустении, дела у двукратного финалиста Кубка Братины шли 
отвратительно. В клубе не было денег даже на простейшие медикаменты, 
зарплату не платили, а руководители клуба были бессильны и хотели покинуть 
"Ижсталь". 
К счастью, в ижевском хоккее все устаканилось. О медалях ВХЛ, понятное дело, 
на какое-то время пришлось забыть, "Ижсталь" два сезона подряд даже не 
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попадала в плей-офф, но самое главное - команда выжила. А теперь заставляет 
говорить о себе в положительном ключе. 
С этого года "Ижсталь" оформила партнерские отношения с "Авангардом", проще 
говоря, стала фарм-клубом омичей. Но сразу стало ясно, что у "ястребов" к 
удмуртской команде будет не только потребительское отношение. Глава 
республики Александр Бречалов заявил, что финансирование "Ижстали" 
увеличится за счет "Авангарда", а главный тренер омичей Боб Хартли провел 
встречу с игроками фарм-клуба. Словом, "Авангард" взял "Ижсталь" под опеку, и 
есть ощущение, что перфоманс с автоматом Калашникова - прямое следствие 
влияние "ястребов". Ведь "Авангард" за последний сезон выбился чуть ли не в 
единоличные лидеры КХЛ по маркетингу и работе SMM-служб. 
Фишка "Ижстали" с "калашом" оказалась настолько крута, что вызвала реакцию 
не только в российской, но и североамериканской прессе. Явление это настолько 
редкое, что заслуживает особого внимания. 
Мы в России постоянно смотрим в сторону НХЛ, смакуем весь хоккей и 
околохоккей, а за океаном о нас вспоминают в основном в унизительных 
выпусках подкаста Пола Биссоннетта. Ужасный быт, дикие нравы, странные 
люди - вот любимые темы, которые в Америке поднимают относительно 
российского хоккея. О КХЛ, как о спортивной лиге, там и вовсе говорят по 
большим праздникам. 
По большому счету, реакция на автомат Калашникова в хоккейной раздевалке в 
Америке была из той же серии разговоров о "дикой и неотесанной России". 
"В путинской России вратари стреляют тебя", - написал в "Твиттере" канадский 
хоккейный журналист Эндрю Задарновски. А обозреватель MSN Паркер Уайт 
считает, что в "Ижстали" перегибают палку. 
Но в этих отзывах уже нет насмешки и глумливости, как в подкасте Биссоннетта. 
В них можно, если хотите, найти даже скрытую боязнь русских. Для 
американского менталитета, пожалуй, действительно странно, что лучшему 
игроку хоккейного матча вручают оружие. Но для нас это нормально. Мы видим 
в этом элемент юмора, а за океаном связать автомат (пускай даже макет) и шутку 
получается с трудом. 
Но там откликаются на подобные вещи, создают им мировой резонанс, и в 
комментариях американских журналистов видны попытки прикрутить невинный 
перфоманс "Ижстали" к политическим и военным темам. Значит, нас боятся и 
уважают. Непосредственно хоккеем вызвать эти чувства у самовлюбленной 
североамериканской прессы, которая редко обращает внимание на что-то, не 
связанное с НХЛ, пока нереально. 
Самое главное в этих отзывах то, что они есть. На российский хоккей там 
обратили внимание, пускай и в таком неоднозначном ключе, но все равно это 
здорово. КХЛ и ее аффилированным лигам необходима медийность, выход на 
международный уровень, и "Ижсталь" в этом плане сделала больше, чем многие 
клубы Континентальной хоккейной лиги. 
Еще раз повторим, что чисто хоккеем нам невозможно заставить говорить о себе 
в Северной Америке. А вот яркий околохоккей проникает в заокеанский Интернет 
куда проще. Достаточно вспомнить те редкие случаи, когда там писали про нас, 
чтобы проследить тенденцию. 
В феврале был знаменитый ковер Моуринью в Балашихе. Летом в 
североамериканской прессе откликнулись на тренировку "Амура" с живым 
тигренком. Сейчас - автомат Калашникова в раздевалке. Организационный 
бардак, хищники среди людей, оружие - вот, что цепляет американцев, ведь это 
практически готовый набор стереотипов о русских. 



 

 

Но в этом нет ничего плохого. Пускай так, но нам надо заставлять говорить о 
себе. Играть на своей самобытности и уникальности. Да, у нас могут уронить 
известного человека на лед, пустить дикое животное на стадион или принести 
оружие в раздевалку. Это наш русский колорит, который мы сами и обыгрываем. 
Американцы этого, возможно, не поймут, но нам не надо стремиться к 
пониманию. Нам нужно проникать в их "Твиттеры", другие соцсети, рассказывать 
всему миру, что в России осознают и уважают особенности своего менталитета 
и не стесняются его. 
"Ижсталь" - красавцы. Отличное начинание, большой шаг в маркетинговом 
развитии даже не ВХЛ, а всего российского хоккея. Если и другие клубы из любой 
нашей лиги поймут, как круто рекламировать себя в медиапространстве, то 
мировой пиар нашему хоккею обеспечен. 
А когда в Америке увидят, что Россия - это не унылое, угрюмое и допотопное 
место, что здесь тоже может быть ярко, живо, креативно и со своей 
национальной изюминкой, то рано или поздно обратят внимание и на сам хоккей. 
Ведь мы позиционируем КХЛ, как вторую по силе лигу в мире, но, чтобы это не 
осталось лишь нашим локальным заблуждением, нужно, чтобы о российском 
хоккее хотя бы регулярно заговорили по ту сторону Атлантики, начали 
интересоваться нашими делами. 

https://www.championat.com/hockey/article-3849023-v-izhstali-pojavilsja-avtomat-
kalashnikova-reakcija-ameriki.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Тренеры из первого сезона КХЛ. Что с ними стало (Чемпионат.com, 
Москва, 14 сентября 2019) 
Крикунов, Знарок и Никитин до сих пор в деле. 
11 лет назад стартовал первый сезон в истории КХЛ. С того момента, кажется, 
прошла целая вечность, неоднократно менялся состав и количество клубов в 
лиге, а что уж говорить про тренеров и хоккеистов. "Чемпионат" вспоминает 
наставников, которые работали в первом сезоне КХЛ, и рассказывает, как 
сложилась их дальнейшая судьба. 
Сергей Михалев ("Салават Юлаев") 
Как отработал сезон-2008/09 : под руководством Сергея Михалева последние 
чемпионы Суперлиги уверенно выиграли первый регулярный чемпионат КХЛ, но 
в первом же раунде плей-офф сенсационно уступили "Авангарду", который едва 
вполз в игры на вылет с шестнадцатого места. 
Как сложилась дальнейшая карьера : после этого конфуза Сергей Михайлович 
покинул Уфу, в сезоне-2009/10 шесть матчей возглавлял "Торпедо", а затем стал 
генеральным менеджером "Лады", которую к тому моменту уже спустили в ВХЛ. 
В сезоне-2011/12 тренер золотой мечты вновь возглавил "Салават Юлаев", но 
проработал лишь до ноября, а на следующий год вернулся в Тольятти на 
прежнюю должность. 
Где сейчас : увы, жизнь Сергея Михалева трагически оборвалась 21 апреля 2015 
года. Тренер возвращался с похорон друга и коллеги Валерия Белоусова и попал 
в смертельное ДТП. 
Зинэтула Билялетдинов ("Ак Барс") 
Как отработал сезон-2008/09 : в регулярке казанцы заняли второе место, во 
втором раунде плей-офф были близки к вылету от того же "Авангарда", но в итоге 
прошли дальше и стали обладателями первого в истории Кубка Гагарина. 
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Как сложилась дальнейшая карьера : Зинэтула Билялетдинов остался безмерно 
предан "Ак Барсу" и стал настоящей легендой казанского хоккея. С "барсами" 
Билялетдинов выиграл еще два Кубка Гагарина (в 2010 и 2018 годах), а его 
трехлетняя отлучка из клуба в сборную вряд ли была добровольной. С 
национальной командой Зинэтула Хайдярович взял золото ЧМ-2012, но 
провалился на следующем форуме и сочинской Олимпиаде. 
Где сейчас : после сокрушительного поражения в первом раунде плей-офф-2019 
от "Авангарда" Билялетдинов ушел с поста главного тренера "Ак Барса". Сейчас 
заслуженный специалист нигде не работает, активно посещает матчи КХЛ и 
кайфует от своего вольного статуса. 
Федор Канарейкин ("Атлант") 
Как отработал сезон-2008/09 : игра "Атланта" в том сезоне для многих стала 
откровением, эта команда была настоящим лидером сезона. Мытищинцы стали 
третьими в регулярке, легко прошли "Трактор" в первом раунде, но потом 
споткнулись о "Магнитку". 
Как сложилась дальнейшая карьера : по ходу следующего сезона Федора 
Леонидовича уволили из "Атланта", год тренер отдохнул, а затем работал в 
"Магнитке" и "Спартаке", но каких-то успехов не добился. В 2015 году 
Канарейкину был диагностирован рак, но тренер победил страшную болезнь, 
вернулся в работу и в сезоне-2016/17 возглавлял "Авангард". 
Где сейчас : омский клуб стал пока последним местом работы Канарейкина. Вот 
уже второй он находится в свободном плавании, иногда выступая в качестве 
эксперта для СМИ. 
Федор Канарейкин 
Кари Хейккиля ("Локомотив") 
Как отработал сезон-2008/09 : ярославцы стали четвертыми в регулярном 
чемпионате, а в плей-офф дошли до седьмой встречи финала, но минимально 
уступили "Ак Барсу". С тех пор "Локомотив" так близко к Кубку Гагарина еще не 
подбирался. 
Как сложилась дальнейшая карьера : финн был регулярно востребован в КХЛ 
вплоть до сезона-2015/16. Из "Локомотива" Хейккиля ушел в 2010-м, а затем 
были "Магнитка", минское "Динамо", "Нефтехимик" и рижское "Динамо". Правда, 
после года в Магнитогорске Кари ни разу не дорабатывал сезон до конца - его 
неизменно увольняли за плохие результаты. После КХЛ Хейккиля два года 
работал в чемпионате Финляндии, сезон-2018/19 начинал в "Сарыарке", но его 
продолжали сопровождать регулярные увольнения. 
Где сейчас : после отъезда из Караганды в сентябре прошлого года, Хейккиля 
остается без работы. Вероятно, впервые за 25 лет на тренерском поприще 
финский специалист пропустит сезон активной деятельности. 
Вячеслав Быков (ЦСКА) 
Как отработал сезон-2008/09 : ЦСКА Быкова с трудом прошел в первом раунде 
плей-офф "Ладу", а затем без вариантов уступил московскому "Динамо". 
Как сложилась дальнейшая карьера : в мае 2009-го Быков выиграл второе 
подряд золото чемпионата мира со сборной России и перешел на работу в 
"Салават Юлаев". С уфимцами Быков выиграл Кубок Гагарина, но в 2011-м 
покинул и уфимский клуб, и национальную команду. После этого у Быкова был 
двухлетний польский период, триумфальный год в СКА и уединение в 
Швейцарии. 
Где сейчас : пошел пятый год, как Вячеслав Аркадьевич живет в Швейцарии, 
работая в должности консультанта "Фрибурга", и отказывается от всех 
предложений из России. 
Валерий Белоусов ("Металлург" Мг) 



 

 

Как отработал сезон-2008/09 : "Металлург" уверенно прошел регулярку и два 
раунда плей-офф, но в полуфинале Кубка Гагарина шансов "Магнитке" не 
оставил мощный "Локомотив". 
Как сложилась дальнейшая карьера : после того сезона Валерий Константинович 
взял паузу, а вернулся к работе уже в "Трактор", где Белоусов в начале сезона-
2010/11 сменил Андрея Сидоренко. За два года челябинский клуб под 
руководством Белоусова эволюционировал от середняка до финалиста Кубка 
Гагарина, но взять главный трофей КХЛ Валерию Константиновичу было не 
суждено. В "Тракторе" Белоусов отработал еще сезон-2013/14, но не смог 
вывести челябинцев даже в плей-офф. 
Где сейчас : еще в 2014 году, во время работы с "Трактором" у Белоусова 
возникли проблемы со здоровьем, из-за которых тренер и прекратил активную 
деятельность. Увы, 16 апреля 2015-го легендарный тренер скончался от 
сердечно-легочной недостаточности. 
Владимир Вуйтек ("Динамо" М) 
Как отработал сезон-2008/09 : бело-голубые под руководством Вуйтека в плей-
офф вынесли рижское "Динамо" и ЦСКА, а в полуфинале в шести встречах 
уступили будущему чемпиону "Ак Барсу". 
Как сложилась дальнейшая карьера : несмотря на приличные результаты, в 
межсезонье Вуйтек покинул "Динамо". В следующем сезоне пан Владимир 
вернулся в Ярославль, с которым он дважды выигрывал золото Суперлиги в 
начале века, но повторить успех в КХЛ не удалось. С тех пор Вуйтек 
сосредоточился на работе со сборными, четыре года возглавлял словаков, затем 
один сезон чехов, а потом устроился ассистентом главного тренера в 
"Витковице". 
Где сейчас : в сезоне-2019/20 Вуйтек по-прежнему трудится в "Витковице", но уже 
на спокойной и фиктивной должности советника. Неудивительно, пану 
Владимиру уже 72 года. 
Барри Смит (СКА) 
Как отработал сезон-2008/09 : СКА, у которого уже были грандиозные амбиции, 
занял лишь восьмое место в регулярке, а в первом же раунде плей-офф 
питерцев в трех матчах вынес "Спартак". 
Как сложилась дальнейшая карьера : еще год Смит поработал главным тренером 
и генеральным менеджером СКА, затем был скаутом в "Чикаго", в сезоне-2011/12 
безуспешно пытался тренировать "Лугано", после чего окончательно осел в 
Америке. 
Где сейчас : с 2012 года Барри Смит трудится скаутом по развитию и оценке 
игроков в "Чикаго" и прекрасно себя чувствует. 
Барри Смит 
Милош Ржига ("Спартак") 
Как отработал сезон-2008/09 : красно-белые в первом сезоне лиги заняли место 
в середине кубковой топ-16, в первом раунде сенсационно выбили СКА в трех 
матчах, но затем не смогли взять ни одной игры в серии с "Локомотивом". 
Как сложилась дальнейшая карьера : из "Спартака" Ржигу уволили по ходу 
сезона-2010/11, чех тут же подхватил тонущий "Атлант" и довел мытищинцев до 
финала Кубка Гагарина. Этот результат открыл Ржиге дорогу в СКА, но там чех 
успехов не добился и был уволен в сезоне-2012/13. Затем Ржига поработал в 
"Авангарде" (не попал в плей-офф с омичами), немного потренировал 
"Пардубице", а в 2015-м вернулся в КХЛ, на два с половиной года возглавив 
"Слован". В прошлом сезоне Ржига впервые в карьере вышел на международный 
уровень, получив должность наставника в сборной Чехии, но на ЧМ-2019 ничего 
не показал. 



 

 

Где сейчас : в ближайший сезон Ржига останется главным тренером чешской 
сборной, но уже известен его преемник. Милош этим, мягко говоря, не доволен. 
Юлиус Шуплер ("Динамо" Р) 
Как отработал сезон-2008/09 : Шуплер довольно уверенно вывел рижан в плей-
офф, но против московского "Динамо" в первом раунде у латвийской команды не 
нашлось аргументов. 
Как сложилась дальнейшая карьера : в Риге Шуплер отработал еще два сезона, 
и это были лучшие годы "Динамо" в КХЛ. Затем словак безуспешно потренировал 
ЦСКА, сезон-2012/13 провел в "Донбассе", потом два года работал на родине. В 
сезоне-2016/17 Шуплер был помощник главного тренера в сборной Словакии, 
затем немного отдохнул, а в 2018-м оказался в чемпионате Украины, возглавив 
"Донбасс". 
Где сейчас : в донецком клубе Шуплер работал лишь до октября, и с тех пор 68-
летний специалист нигде официально не трудоустроен. 
Евгений Попихин ("Торпедо") 
Как отработал сезон-2008/09 : "Торпедо" ровно прошло регулярку, вышло плей-
офф с 11 места, но против "Магнитки" Белоусова у нижегородцев не было 
шансов в первом раунде. 
Как сложилась дальнейшая карьера : в КХЛ Попихин сменил немало команд, но 
нигде успеха не добился. Еще год провел в "Торпедо" (на шесть матчей его 
менял Михалев), затем были "Автомобилист", минское "Динамо" (в качестве 
ассистента), "Амур" и "Нефтехимик". В прошлом сезоне Попихин возглавлял 
"СКА-Неву" в ВХЛ. 
Где сейчас : Попихин продолжает работу в ВХЛ, но уже тренирует узбекский 
"Хумо". В двух матчах нового сезона у ташкентцев две победы. 
Андрей Назаров ("Трактор") 
Как отработал сезон-2008/09 : одиннадцать лет назад Назарову было всего 34 
года, но это был уже второй сезон бывшего тафгая в качестве главного тренера. 
Андрей Викторович вывел "Трактор" в плей-офф, но на большее рассчитывать 
было трудно. 
Как сложилась дальнейшая карьера : Андрей Назаров надолго закрепился в КХЛ, 
став идеальным тренером для команд-середняков. После "Трактора" Назаров 
возглавил "Витязь", затем были "Северсталь", "Донбасс", "Барыс", неудачный 
опыт в СКА, возвращение в "Барыс", "Нефтехимик". Параллельно Назаров 
принимался за работу в сборных Украины и Казахстана. Отметим, что Андрей 
Викторович работал в каждом из одиннадцати полных сезонов КХЛ. 
Где сейчас : но сейчас Назаров пока без работы. Периодически дает яркие 
интервью на актуальные темы и наверняка ждет новых предложений. 
Андрей Назаров 
Петр Воробьев ("Лада") 
Как отработал сезон-2008/09 : мэтр отечественного тренерского цеха сумел 
вывести "Ладу" в плей-офф первого сезона КХЛ и навязать упорную борьбу 
ЦСКА в первом раунде. 
Как сложилась дальнейшая карьера : Петр Ильич трудился в "Ладе" вплоть до ее 
фактического разорения в конце сезона-2009/10, а затем перебрался на работу 
в Ярославль. Там он немного потренировал "Локомотив", трудился в молодежке, 
возглавлял возрожденный клуб в ВХЛ. С 2015 года Петр Воробьев работает в 
Санкт-Петербурге, где успел побыть наставником команд в МХЛ и ВХЛ. 
Где сейчас : уже третий год должность Петра Воробьева в СКА звучит как 
"Заместитель генерального директора по подготовке резерва". 
Владимир Крикунов ("Нефтехимик") 



 

 

Как отработал сезон-2008/09 : нижнекамцы заняли лишь четырнадцатое место в 
регулярке, в плей-офф выиграли первый матч у "Локомотива", но затем уступили 
в трех встречах подряд. 
Как сложилась дальнейшая карьера : Владимир Крикунов - рекордсмен КХЛ, без 
него не обходится ни один сезон лиге. Владимир Васильевич помимо 
"Нефтехимика" работал в "Ак Барсе", "Барысе" и "Автомобилисте", а в прошлом 
году, спустя десять лет, вернулся в московское "Динамо". 
Где сейчас : вполне успешно трудится наставником бело-голубых, полон сил 
бороться с "Динамо" за Кубок Гагарина. 
Андрей Шаянов ("Барыс") 
Как отработал сезон-2008/09 : в КХЛ "Барыс" вступил с Александром Высоцким 
в роли главного тренера, но его довольно быстро сменил Андрей Шаянов. 
Специалист с трудом сумел вывести тогда еще астанинцев в плей-офф, но 
против "Ак Барса" у "Барыса" не было шансов. 
Как сложилась дальнейшая карьера : Шаянов отработал в "Барысе" еще и сезон-
2009/10, затем возглавил "Автомобилист", но был уволен в октябре. Андрей 
Викторович вернулся в "Барыс", но уже в качестве помощника, и проработал в 
этой должности до сентября 2016-го. Затем у Шаянова был короткий период в 
"Югре", но уже в следующем сезоне тренер вернулся в клуб из столицы 
Казахстана. Разумеется, помощником. 
Где сейчас : Шаянов входит в штаб Сергея Старыгина в команде МХЛ "Снежные 
барсы". 
Игорь Никитин ("Авангард") 
Как отработал сезон-2008/09 : строго говоря, Никитин в первом чемпионате КХЛ 
был лишь исполняющим обязанности главного тренера, но именно он остался 
рулевым "Авангарда" к плей-офф после омской тренерской чехарды. Напомним, 
тогда "ястребов" пробовали тренировать и Сергей Герсонский, и Уэйн Флеминг, 
но оба были быстро уволены. Под руководством Игоря Валерьевича "Авангард" 
чудом зашел в плей-офф с шестнадцатого места, но потом преобразился, 
уверенно разобрался с "Салаватом" и едва не сокрушил "Ак Барс". 
Как сложилась дальнейшая карьера : на сезон-2009/10 Никитина сделали 
полноценным главным в "Авангарде", но чемпионат для "ястребов" не слишком 
задался, и перед самым плей-офф в Омск привезли Раймо Сумманена. 
Несмотря на этот спорный жест руководства, Никитин остался в штабе 
"Авангарда", где работал до декабря 2012-го. Затем Игорь Валерьевич вошел в 
систему национальной сборной России, год проработал помощником Дмитрия 
Квартальнова в "Сибири", а в 2014-м вместе с ним перешел в ЦСКА, где 
планомерно дорос до роли главного тренера. 
Где сейчас : уже третий сезон возглавляет "армейцев", выиграл Кубок Гагарина 
в прошлом сезоне и готов это повторить. 
Игорь Никитин 
Андрей Пятанов ("Северсталь") 
Как отработал сезон-2008/09 : Андрей Пятанов в январе сменил на посту 
главного тренера "Северстали" Владимира Юрзинова-младшего и до конца 
сезона сохранял приставку "и.о.". Череповчане бились за путевку в плей-офф до 
конца, но в последней игре регулярки им не хватило пары минут, чтобы удержать 
ничью с "Магниткой" в основное время, которая бы выводила их в кубковую 
весну. В результате "Авангард" на одно очко обогнал "Северсталь". 
Как сложилась дальнейшая карьера : в следующем сезоне Пятанов официально 
стал главным тренером череповчан, но это был его последний опыт в такой роли. 
С тех пор Андрей Константинович работал только помощником в "Спартаке", 



 

 

"Торпедо", "Адмирале" и "Ладе". В сезоне-2012/13 Пятанов возглавлял клуб ВХЛ 
"Кубань". 
Где сейчас : Пятанов трудится помощником в штабе Сергея Светлова в 
"Адмирале". 
Олег Знарок (ХК МВД) 
Как отработал сезон-2008/09 : одиннадцать лет назад Знарок и близко не 
считался маститым специалистом. С ХК МВД он даже не сумел попасть в плей-
офф. 
Как сложилась дальнейшая карьера : это не помешало Знарку сохранить свой 
пост в Балашихе, и уже через год ХК МВД играл в финале Кубка Гагарина. Затем 
были Кубки Гагарина с московским "Динамо", золото ЧМ-2014, еще один Кубок 
со СКА, триумф на ОИ-2018. Тренерскую биографию Олега Валерьевича 
напоминать никому не нужно. 
Где сейчас : вернулся в КХЛ на работу в "Спартаке". Многие сравнивают 
нынешний красно-белый клуб с тем ХК МВД на заре карьеры Знарка. 
Владимир Семенов ("Сибирь") 
Как отработал сезон-2008/09 : Семенов начал чемпионат в качестве помощника 
Вячеслава Быкова в ЦСКА, но затем принял приглашение заменить Андрея 
Хомутова на посту главного тренера "Сибири". Оправдать доверие у Семенова 
не получилось, новосибирцы остались без плей-офф. 
Как сложилась дальнейшая карьера : следующий сезон Семенов начал рулевым 
"Сибири", но вскоре был уволен. После этого Владимир Георгиевич главным 
нигде не работал, став верным соратником Федора Канарейкина. Вместе с 
Федором Леонидовичем Семенов приходил в "Магнитку", "Спартак" и "Авангард". 
Где сейчас : после ухода штаба Канарейкина из "Авангарда" о Семенове ничего 
не слышно. 
Анатолий Емелин ("Амур") 
Как отработал в сезоне-2008/09 : хабаровчане особо не мечтали о плей-офф и 
закончили регулярку на двадцатом месте. 
Как сложилась дальнейшая карьера : Емелин был уволен из "Амура" в октябре 
2009-го, затем три года работал в новокузнецком "Металлурге", потом был 
"Автомобилист", в котором неплохо себя проявил. Тренера позвали в "Салават 
Юлаев", но испытание топ-клубом Емелин провалил. После Уфы в карьере 
Анатолия Анатольевича был небольшой период в "Югре", а в прошлом сезоне 
Емелин возглавлял "Ладу" в ВХЛ. 
Где сейчас : после увольнения из Тольятти в апреле 2019-го остается без 
работы. 
Анатолий Емелин 
Борис Михайлов ("Металлург" Нк) 
Как отработал сезон-2008/09 : Борис Петрович, конечно, не вывел "Кузню" в 
плей-офф, но "Металлург" под его началом был далек от статуса главного 
аутсайдера КХЛ. 
Как сложилась дальнейшая карьера : после Новокузнецка Борис Михайлов 
больше не тренировал. Пару лет был менеджером юниорской сборной России, а 
сейчас занимает формальную должность в родном ЦСКА. 
Где сейчас : Борис Михайлов сейчас - советник президента ЦСКА Игоря 
Есмантовича, а также член тренерского комитета ИИХФ. 
Василий Спиридонов ("Динамо" Мн) 
Как отработал сезон-2008/09 : Спиридонов сменил в "Динамо" провалившегося 
Джима Хьюза еще в начале сезона, но и сам не сумел даже создать видимость 
борьбы "зубров" за плей-офф. 



 

 

Как сложилась дальнейшая карьера : после этого неожиданного опыта в КХЛ 
Спиридонов работал исключительно в чемпионате Беларуси, возглавляя 
жлобинский "Металлург" и гродненский "Неман". 
Где сейчас : не занимает ни одной официальной должности с 2015 года. 
Майк Крушельницки ("Витязь") 
Как отработал сезон-2008/09 : канадец приехал в Чехов на смену Сергею 
Гомоляко по ходу чемпионата, выбор Крушельницки руководством "Витязя" был 
не случаен - Майк уже тренировал подмосковный клуб в сезоне-2006/07. 
Добиться успеха Крушельницки со второй попытки также не удалось, клуб стал 
предпоследним в регулярке и запомнился лишь гигантским количеством 
пропущенных шайб (225 за сезон). 
Как сложилась дальнейшая карьера : Крушельницки начал в "Витязе" и 
следующий сезон, но вскоре был уволен. С тех пор Майк не занимается активной 
деятельностью в хоккее, хотя в 2011 году он был кандидатом на пост главного 
тренера "Спартака". 
Где сейчас : отдыхает от хоккея где-то в Канаде. 
Майк Крушельницки 
Геннадий Коротеев ("Химик") 
Как отработал сезон-2008/09 : Коротеев еще в октябре сменил на тренерском 
мостике "Химика" Юрия Новикова, но не смог уберечь воскресенцев от звания 
абсолютно худшей команды первого сезона КХЛ. 
Как сложилась дальнейшая карьера : Коротеев на всю карьеру остался верен 
воскресенскому "Химику". В системе этой команды он работал и в МХЛ, и в ВХЛ, 
в основном в должности помощника. 
Где сейчас : все там же, в Воскресенске. Помогает Олегу Горбенко работать с 
фарм-клубом "Спартака" в ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-3849535-chto-stalo-s-trenerami-iz-
pervogo-sezona-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Серов: "Хоккейную форму всегда вожу с собой" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 сентября 2019) 
Гостем традиционной рубрики VIP болельщик стал Алексей Серов - музыкант, 
солист, участник популярной группы "Дискотека Авария", которой в следующем 
году исполнится 30 лет.  
Алексей очень любит спорт. Дружит с ним с самого детства и до сих пор. И чем 
он только не занимался - и футболом, и теннисом - большим и настольным, и 
самбо, и спортивным ориентированием. А с недавних пор серьезно увлекся 
хоккеем. Герой нашей рубрики рассказал о том, почему у него не получилось 
стать профессиональным спортсменом, на каких коньках нравится кататься 
больше и из-за чего он не хочет сочинять песню про хоккей.  
- Я очень хотел научиться держаться на коньках, играть в хоккей, но у нас в 
Иваново не было никаких специализированных школ и нужного катка, - 
вспоминает Алексей. - Один какой-то потом появился, да и то какой-то 
кривенький. К сожалению, мой родной город - не хоккейный, а в спорт тянуло. 
После школы уроки сделал, а чем дальше-то заниматься? Так что, летом во 
дворе дома играл в футбол, а зимой в хоккей. Поначалу в валенках. Только после 
разбиваний стекол у соседей, мне и моим дружкам гонять шайбу запретили. 
Только мяч.  
Скажу честно, держался на льду я плохо. Научился это делать лишь спустя годы, 
когда уже стал участником "Ледникового периода" на Первом канале, где 
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преподавали профессиональные спортсмены, мастера международного класса. 
И потом сложилось так, что меня позвали в команду артистов "КомАр", 
тренировки которой из-за концертов и других каких-то событий, к сожалению, не 
могу посещать столь часто, как хотел бы.  
А летом стараюсь как можно чаще играть в футбол и баскетбол. Я живу за 
городом. У меня там есть свое собственное поле. И продолжаю увлекаться 
теннисом - как большим, так и настольным. Держать в руках маленькие ракетки 
нравится больше.  
"Хотел сам себе бросить вызов"  
- Насколько я знаю, ты и детям своим стараешься прививать любовь к спорту. 
Получается?  
- Да. Они когда ко мне приезжают, мы тренируемся каждый день. Старший сын 
Марк открыл для себя футбол после чемпионата мира. Тогда как раньше этот 
вид спорта был ему абсолютно неинтересен. Средний сын Ричард тоже влюблен 
в футбол. Ходит в секцию. Он у нас вратарь. Играть в хоккей ребята тоже 
пробовали, но не сложилось. Не получается кататься хорошо.  
- А у тебя в детстве не возникало желания заняться каким-либо видом спорта 
профессионально?  
- Не было перспектив, но я искал себя. Какое-то время посещал секцию футбола, 
но попадались такие наставники, которые, скажем так, нарушали спортивный 
режим. Они нам просто мяч бросали, и мы его гоняли. Я и подумал: какой смысл 
ходить на так называемые тренировки, если с таким же успехом можно и во 
дворе с пацанами в футбол поиграть?  
И, допустим, если бы я даже хотел серьезно увлечься теннисом, денег не 
хватило бы, чтобы купить ракетку. А, например, для того, чтобы заниматься 
спортивным ориентированием и "охотой на лис", никакого дополнительного 
снаряжения приобретать не нужно было. Так что, в Иваново это считалось самым 
удобным времяпрепровождением - беги по лесу, и все.  
- А почему ты попрощался с самбо, где имел определенные успехи?  
- Писали, что в секцию меня привел папа? Нет. Он - музыкант. Ему это 
неинтересно. Дело в том, что наш тренер имел такую методику: выпускал на 
ковер четвероклассников с семиклассниками, которые были на порядок выше и 
кидали нас как хотели. Вот я однажды и упал так неудачно - получил сотрясение 
мозга. Ушиб болел целую неделю. Мама тогда сказала, что с самбо пора 
заканчивать, потому что травмоопасно, так же, как и бокс. Но в бокс меня никогда 
не тянуло. Не понимаю, зачем бить по голове...  
- Действительно, куда лучше попробовать свои силы в фигурном катании. Ты, 
кстати, согласился сразу на участие в "Ледниковом периоде"?  
- Практически да. Хотел сам себе сделать вызов. Раз пригласили принять 
участие в таком серьезном проекте, я должен был доказать, на что способен. 
Когда первый раз попробовал прокатиться, очень понравилось. Перед 
выступлением мы тренировались на протяжении четырех месяцев. Когда я 
находился в Москве, практически каждый день выходил на лед. Старался. Но все 
равно до конца не дошел, вылетел. Что, в принципе, неудивительно. Ведь мы 
попали в одну компанию с Татьяной Навкой. Какой здесь может быть выбор? 
Бороться бесполезно. Но я все равно остался доволен тем, что задачу выполнил 
- кататься научился!  
- После "Ледникового периода" почувствовал разницу между коньками 
фигурными и хоккейными?  
- Нет. Я ведь в детстве "фигурки" пробовал. Казалось, что держаться на 
хоккейных коньках куда сложнее. А сейчас мне наоборот было проще "перейти". 



 

 

Хотя, я слышал, что тем, кто умеет кататься на хоккейных коньках, тяжеловато 
потом "даются" фигурные. Нет зубцов и немножко по-другому надо держать тело.  
"У ЦСКА есть все для того, чтобы повторить успех"  
- Почему в "КомАре" ты играешь на позиции защитника, тогда как в футболе в 
нападении?  
- Мне кажется, что отрабатывать в атаке сложнее. Нужно уметь хорошо кататься. 
По мне лучше просто стоять на пятачке и иногда бросаться на амбразуру 
(улыбается). Защитники тоже забивают, но я пока ни разу не смог. Надеюсь, все 
у меня впереди. Когда-нибудь это случится. Главное - стремление. Просто я 
всегда переживаю, что если попробую отправиться на другую половину 
площадки, то не успею вернуться. В команде артистов достаточно классных 
мастеров, серьезных товарищей. Даже те, кому за 50 лет, гоняют очень быстро 
и играют круто. Видно, что раньше где-то занимались на приличном уровне. Я за 
ними не успеваю.  
- Может, стоило попробовать себя в роли вратаря?  
- У меня, кстати, в школе был некий опыт игры в воротах. Но только не на коньках, 
а в валенках (улыбается). Ну, ты же представляешь, какой это был хоккей. 
Сейчас бы я вряд ли взялся. Должна быть отличная растяжка, которой нет.  
- Но ты все равно находишься в отличной физической форме. С каждым разом 
увереннее чувствуешь себя на льду?  
- Спасибо за комплимент. Понимаешь, когда минут десять занимаюсь, кажется, 
что вроде получается, все нормально. Но начинается матч и понимаешь, что 
ничего не можешь. Хотя, недавно, например, научился ездить задом. Мне очень 
нравится то, что в нашей команде все всегда друг друга поддерживают. Даже 
если ты кривенький и косенький и многое не получается, тебе все равно 
постараются помочь. Помню, насколько страшно мне было выходить впервые на 
лед в составе "КомАра". Боялся, что подведу ребят, и зрители ведь на трибунах. 
Болельщиков надо уважать!  
- А ты в детстве хоккей смотрел?  
- Конечно. Мне очень нравилось то, как играет наша легендарная пятерка: 
Касатонов, Фетисов, Макаров, Ларионов, Крутов. Я, скажем так, вырос на ЦСКА, 
всегда болел за армейцев и до сих пор. Стараюсь по возможности ходить на 
стадион. Если нахожусь на гастролях - слежу по телевизору. Желаю команде 
Игоря Никитина повторить прошлогодний успех - вновь взять Кубок Гагарина. Все 
у них для этого есть. И еще удачи в сезоне нашим друзьям - команде "Динамо" 
(Рига), ее главному тренеру Гиртсу Анкипансу и руководству клуба.  
Матчи КХЛ я посещал пока только на территории России. За границу не выезжал. 
У нас довольно плотный график гастролей. Запланировать что-либо наперед 
непросто.  
"Играть в хоккей прикольно"  
- Что тебе дает хоккей?  
- Заниматься им прикольно, клево. Физкультура! Готов выступать за любую 
команду, лишь бы давали это делать. Я ведь даже всю форму себе купил, она 
всегда со мной в машине лежит. Если что, можно сразу на тренировку поехать. 
Я всегда ко всему отношусь серьезно. Единственное, напрягает то, что нужно 
много на себя надевать, а потом снимать. Сложновато. В футболе с этим гораздо 
проще. Нацепил кроссовки и вперед.  
- А с кем ты дружишь в хоккейном мире?  
- Знаю немало людей. Есть и майки, подаренные ими: и ЦСКА, и "Локо", и 
сборной России. Бывает, что порой приглашают на те или иные мероприятия. 
Выступали как-то на чествовании "Ак Барса", когда Казань завоевала Кубок 
Гагарина.  



 

 

Моим хорошим товарищем был Саша Карповцев. В последнее время он работал 
тренером в ярославском "Локомотиве". Замечательный человек, опытнейший в 
прошлом хоккеист. К сожалению, он погиб вместе с командой. Мы с ним дружили 
с 2004 года. Познакомились на чемпионате Европы по футболу и как-то сразу 
стали общаться. Случилось такая ужасная трагедия... Прошло уже восемь лет, 
но до сих пор не верится в то, что такое могло произойти...  
- Если вспомнить твой первый выход на публику - на профессиональную сцену и 
на хоккейную площадку, когда волновался больше?  
- Поскольку весь опыт мы получили непосредственно, выступая на дискотеках, 
ощущения несколько иные. Поэтому я даже не помню этого момента. Поначалу 
зрителей могло быть человек пять, десять, потом сто и больше, и сейчас уже не 
имеет значения, сколько людей в зале. А в хоккее волнение, конечно, есть 
всегда. На таком уровне все происходящее пока не так близко, как творчество. И 
это естественно, что на сцене комфортнее, чем на льду.  
- Как думаешь, почему многие артисты увлекаются именно хоккеем?  
- Нормальным мужикам гонять шайбу только в радость. Ведь этот вид спорта для 
настоящих мужчин. Как в песне поется. Какой хоккей нравится больше мне? Не 
скучный и когда видно, что команда придерживается определенной тактики.  
- Кстати, по поводу песен, не возникает мыслей сочинить и исполнить какой-
нибудь трек про хоккей?  
- Уже давно всех радует отличная советская композиция об этом виде спорта. 
Пока не вижу смысла создавать что-то еще.  
- Тем более, что группа "Дискотека Авария" продолжает нас радовать своими 
хитами...  
- Стараемся (улыбается). Записали новую песню "Коуч" и сняли на нее клип. Она 
не о хоккее, но послушать и посмотреть рекомендую. В планах - продолжать 
заниматься тем же, что делаем на протяжении 29 лет. В следующем году нам 
будет уже 30!  
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